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*Animado por los gritos de "!universidad, universidad, universidad!" que 
con los puños en alto vitoreaban los cientos ahí presentes, quien encabeza el 
proyecto "Por la Universidad que Queremos", reconoció que tras estos 9 días 
efectivos de recorrido por los diversos campus universitarios, preparatorias 
y áreas administrativas, "encontré una Universidad de pie”.

Todo un éxito curso 
Internacional de Topos 

en San Blas: “Layín”

Nayarit entre los 
menos corruptos 

del país: INEGI

9
Página

7
Página

Dijo en cierre de campaña



Lunes 30 de 
Mayo de 20162 pinión

Padres de familia se suman a los profesores

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El movimiento magisterial se está 
extendiendo en el país y al parecer el 
gobierno federal no lo está  tomando 
en cuenta al tratar de minimizar las 
protestas que si bien no se informan 
en muchos medios, otra vez las 
dichosas redes sociales están dando 
buena cuenta de ello. El estado 
de Chiapas ha sido el detonante 
para que otras entidades tomaran 
su ejemplo, sobre todo Oaxaca, 
Guerrero y Michoacán; sin embargo, 
de acuerdo al periódico La Jornada 
en su edición digital de este pasado 
viernes 27 de mayo, se informa que 
otros seis estados se han sumado 
a la protesta de la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores de la 
Educación (CNTE).
Lo malo es que ya por ejemplo en 
varias partes del país no son nada 
más los profesores quienes protestan 
en contra de la llamada “reforma 
educativa”, sino que se han agregado 
padres de familia y alumnos, así 
como organizaciones campesinas; 
y si sigue sin que se les haga caso 
de la parte gubernamental,  es 
posible que se sumen a las marchas 
organizaciones obreras y ciudadanos 
preocupados que al ver que no se 
resuelve la situación, esto podría 
degenerar en algo muy caótico para 
la Nación.
Desde luego que hay ciudadanos 
inconformes con las marchas 
magisteriales que en muchos de 
los casos les interrumpen el paso 
en calles, avenidas, carreteras y 
autopistas; y también hay cierta pare 
de la población que se deja llevar por 
las supuestas prebendas que se dice, 
defienden los profesores, tales como 
altos salarios, facultad de heredar 
sus bases a sus descendientes, 
pocas horas y días de servicio, 
vacaciones más que ninguna otra 
clase trabajadora en el país, etcétera; 
sin embargo, hay profesores muy 
comprometidos con su vocación y 
cuyos salarios no se comparan en 
nada con los que ganan los que gozan 
de comisiones gremiales o que han 
sido favorecidos con puestos políticos. 
Pero todo esto que se dice goza el 
gremio magisterial, son conquistas 
laborales que de una u otra forma 
las ganaron hace muchos años, y 
que si de haber sido erróneas esas 
peticiones que después se hicieron 
realidad, los gobiernos de entonces 
no las hubiesen aprobado en ninguna 
forma; sin embargo, ahí están esas 
conquistas laborales por las que ahora 
luchan los integrantes de la CNTE.
Pero hoy en día ya no nada más 

protesta el magisterio en contra 
de la reforma educativa que en 
ninguna de sus partes contempla 
planes de estudios que ayuden a 
engrandecer el conocimiento de las 
nuevas generaciones, sino que la 
inconformidad ahora está centrada 
en contra de la actuación tanto 
del gobierno federal, así como del 
estatal y municipal de los estados 
en conflicto, debido a la represión 
que han sufrido cotidianamente los 
profesores y ciudadanos haciendo 
prevalecer la violencia en vez del 
diálogo y la negociación.
El gobierno federal se ha montado 
en su macho diciendo abiertamente 
que la reforma educativa no tiene 
marcha atrás, y la CNTE se aferra a 
que se deroguen varias disposiciones 
de la misma, así como que se le 
añadan los acuerdos tomados entre 
legisladores y profesores antes de 
haber sido aprobada dicha reforma, 
pero que a la hora de ser aprobada 
nada de lo que se había platicado 
fue puesto en la iniciativa. Y he aquí 
una de las cuestiones que gran parte 
de la población se pregunta: ¿por 
qué en una reforma educativa no 
se involucró a profesores que veían 
puntos malos en la reforma? Es como 
si para reparar un motor mecánico 
l lamaran cocineros que ningún 
conocimiento tengan de mecánica 
ni de motores. Así que para haber 
hecho esa reforma educativa tuvieron 
que haber convocado a profesores 
de todas las ideologías para que 
aportaran ideas para hacer avanzar 
la enseñanza y conocimientos para 
bien de las nuevas generaciones 
y por ende para el país; pero no 
fue así, ya que en vez de ser una 
reforma educativa salió un bodrio 
laboral para afectar más a la clase 
magisterial en sus prestaciones que 
para engrandecer los planes de estudio 
y los cuadros básicos de educación, 
¿y por qué se dio esto? Porque no 
hubo maestros comprometidos con la 
enseñanza en sí, sino con sus propios 
intereses. Hasta el mismo secretario 
de Educación Pública, Aurelio Nuño, 
reconoció que dicha reforma era más 
laboral que educativa, ¿entonces?
Hoy ya hay profesores que están 
trabajando por contratos de 30 días, 
tal vez con el fin de que no generen 
derechos de antigüedad; y existe la 
posibilidad de que para cubrir las 
plazas de los despedidos –ilegalmente- 
los profesores ya jubilados suplan 
a los ausentes. Despidos ilegales 
porque se entiende que ninguna ley 
es retroactiva.

POLÍTICOS DESCONFÍAN DE 
POLÍTICOS

Los expertos nos recuerdan que el 
voto del 36% del electorado nacional 
estará en juego el próximo 5 de junio; 
en efecto, los partidos políticos se 
juegan el próximo 5 de junio el voto de 
36% de los electores de todo el país, 
durante la convocatoria a sufragar por 
gobernadores, presidentes municipales, 
diputados locales y presidentes de 
comunidad. 

DURANGO, MANEJADO POR EL 
INE

Dadas las condiciones complicadas 
en ese estado, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) atrae el proceso electoral 
de Durango, acordando controlar  en 
el proceso electoral de Durango para 
impedir que los desencuentros entre 
la presidencia y la estructura ejecutiva 
del Organismo Público Local Electoral 
de ese estado descarrilen dado que se 
renovará la gubernatura del estado y 
otros cargos.

POLÍTICOS DESCONFÍAN DE 
POLÍTICOS

Nosotros creemos que las elecciones 
locales que se llevan actualmente en 
México representan un verdadero desafío 
para nuestro país, y no solamente para 
el PRI, sino para la sobrevivencia de 
todos los partidos.
Para ello, los políticos alistan número 
gratui to para recib i r  denuncias 
electorales: la Comisión de Seguimiento 
a Procesos Electorales locales del 
año 2016, integrada por diputados y 
senadores, dará a conocer un número 
gratuito 01800 y abrirá un micro sitio 
para que cualquier actor político o 
ciudadano pueda hacer llegar sus 
denuncias, fotografías, videos o cualquier 
otro material que permita reportar 
anomalías en los procesos electorales 
que se llevarán a cabo en 14 estados 
del país el 5 de junio próximo.
Dicho grupo de trabajo, en donde está 
el sinaloense José Guadalupe Acosta 
Naranjo,  ya recibió un par de quejas por 
violencia en Tamaulipas y por el ataque 
armado que sufrió el sábado pasado la 
candidata de la Coalición con Rumbo 
y Estabilidad de Oaxaca (PAN y PRD) 
en el municipio de Juchitán, Oaxaca.

INCONGRUENCIA POLÍTICA
Fíjese usted: PRD y PAN exigen 3de3 pero 
sólo 10 de sus 58 senadores cumplen. 
La inflexibilidad de los partidos de la 
Revolución Democrática y de Acción 
Nacional en el Senado para aprobar 
una Ley 3de3 que haga obligatorio a los 
funcionarios publicar la declaración de sus 
bienes, se contrapone a los hechos: sólo 
10 de los 58 legisladores que integran 
esas dos bancadas presentaron sus 
declaraciones patrimonial, de interés 
y fiscal. El único perredista que lo ha 
hecho, Zoé Robledo, se declara sin 
propiedades en Chiapas, estado que 
representa. Igual el senador panista 

por Sonora, Francisco Búrquez.
ÁREAS VERDES EN EL DF

En el Distrito Federal, plantean garantizar 
en la carta magna los espacios verdes. 
El grupo redactor de proyecto de 
Constitución de la Ciudad de México 
analizará incluir la garantía de un mínimo 
de áreas verdes por habitante en la 
capital, informó el titular de la Consejería 
Jurídica y de Servicios Legales, Manuel 
Granados. Miembros de dicho grupo de 
trabajo, Carlos Cruz Santiago, Xóchitl 
Mejía y el mismo Granados se reunieron 
con Francisco Fontano Patán, promotor 
de esta iniciativa en la página de Internet 
change.org, que recibió el apoyo de 
más de 35 mil firmas. El funcionario 
señaló que en esa plataforma hasta 
ahora se han recibido 281 peticiones, 
que en conjunto acumulan 89 mil 500 
firmas de apoyo.

LENTO REGISTRO
A pocos días de que se realice la 
elección de la Asamblea Constituyente 
de la Ciudad de México, solo 5.9 por 
ciento de los candidatos que aspiran 
ocupar uno de los 60 lugares ha 
registrado su información curricular 
ante el Instituto Nacional Electoral. El 
Sistema denominado ¡Candidatas y 
candidatos. Conócelos! Busca concentrar 
la información de los 551 abanderados 
de los partidos, así como los candidatos 
independientes; sin embargo, hasta el 
momento solo 33 abanderados se han 
inscrito en la plataforma.  

EL DF LLENO DE PROPUESTAS
Es un hecho que los partidos políticos  
invaden la CDMX con propuestas: Las 
propuestas de los partidos que compiten 
por las 60 curules de la Asamblea 
Constituyente incluyen desde legislar 
las "protestas digitales" para evitar 
tráfico, hasta otorgar Internet libre en 
la Ciudad de México.
El PAN propone crear la figura del 
ombudsman anticorrupción.  El PRI va 
por los gobiernos de coalición: "El jefe 
de Gobierno propondrá un proyecto de 
Programa de Gobierno de la Coalición".   
Por su parte, el PRD quiere instaurar 
un Consejo de Gobierno, presidido por 
el mandatario capitalino e integrado 
por los secretarios de las diferentes 
carteras.  Por su parte, el PT va por 
incluir el desarrollo de transporte de 
alta velocidad en la ciudad.

PRUEBAS DE DEMOCRACIA
Volviendo a las elecciones del 5 de junio, 
el panismo asegura: "Elecciones son 
prueba para la democracia", viniendo de 
parte del coordinador de los diputados 
del PAN, Marko Cortés, quien afirmó 
que los procesos electorales que se 
llevan a cabo en diversas entidades 
de la república, representan todo un 
desafío para la incipiente democracia 
mexicana, debido a la "guerra sucia 
emprendida”,  contra los candidatos 
de oposición.

VEREMOS Y DIREMOS.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Al interior de la UAN hay 
concordia y civilidad: Nacho Peña 

Política

Debate es para mejorar aspectos de la máxima Casa de Estudios: Carlos Muñoz
Por Juan Carlos 

Ceballos   
Tepic.- “El debate celebrado 
el pasado viernes entre los  
candidatos a la rectoría de 
la UAN fue para reforzar 
sus propuestas, las cuales 
fueron entregadas todas y 
cada una en las Unidades 
Académicas y para que tanto 
la comunidad universitaria, 
como la sociedad nayarita 
en su conjunto, a través de 
los medios de comunicación 
y de las redes sociales se 
enteraran de que proponían 
los candidatos para mejorar 
en todos los aspectos a 
nuestra Institución”. Así lo 
manifestó el dirigente del  
SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán.

Añadió: “yo creo que el 
debate no tiene efecto a 
esta altura para que los 
concejales universitarios 
puedan cambiar el sentido 
de su voto, toda vez que 
en esta rápida pero muy 
posit iva campaña, se 
escucharon y se dieron 
a conocer los planes de 
trabajo de los candidatos a 
Rector, me consta, porque 
anduve acompañando al 
candidato Nacho Peña 
en las diversas unidades 
académicas, a veces 
salíamos de una cuando 
ya estaba entrando el otro 
candidato y así es en  una 
campaña rápida, pero se 
hizo ya la propuesta de cada 
quien de sus diferentes 

planes de trabajo y ahora 
es cosa de que adentro 
de las propias unidades 
académicas se haga el 
análisis de cual es la mejor, 
que no tengo duda que es 
la de Nacho Peña”.
Muñoz Barragán, apoyó 
y respaldo totalmente lo 
expresado por Nacho Peña, 
en el sentido de que en la 
UAN no hay sectores de 
primera ni de segunda, 
todos tienen los mismos 
derechos y tomará cartas en 
el asunto, una vez que los 
consejeros universitarios le 
otorguen el voto para ser 
rector el próximo martes 31 
de mayo, ya que ante todo 
debe de prevalecer el bien 
común de la Universidad  

y de los universitarios.
El dirigente del  SPAUAN, 
reafirmó que ni la guerra 
sucia que se instrumentó 
para tratar de desestabilizar 
el proceso de elección 
del próximo rector de la 
Universidad ut5ónoma de 
Nayarit, ni los comentarios 
externos, podrán vulnerar la 
unidad, fortaleza y decisión 
de los universitarios, 
además los candidatos a 
la rectoría de la máxima 
casa de estudios deben 
mostrar su calidad como 
docentes universitarios y 
su calidad moral, porque 
es un proceso que dura 
solo unos días,  y la UAN 
durará muchos años más. 
Concluyó.  

*El 31 de mayo 
creo que se dará la 
votación sin ningún 

problema: Nacho 
Peña 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- -“Nadie de los 8 
candidatos a la Rectoría, ha 
dado  muestras de declinar, 
así que no creo que se pueda 
presentar un situación así, 
yo creo que todos tenemos 
una convicción muy clara de 
continuar hasta el final y ya 
el 31 de mayo al proceso de 
elección, lo que si es que creo 
que existe el compromiso de 
que una vez que se resuelva 
quien será el siguiente rector, 
todos nos pongamos a trabajar 
desde la trinchera que nos 
corresponda”. Así lo señaló el 
candidato a Rector de La UAN, 
Jorge Ignacio Peña González. 
Tras haber cerrado su campaña 
y después del debate en el que 
participaron los 8 candidatos, 
Nacho Peña, expresó, “estoy 
muy contento, es un momento 

institución y no a los sectores, 
a donde llegan los recursos 
públicos para el sostenimiento 
de todos y todas; por tanto, son 
la Universidad y la sociedad que 
aporta para su sostenimiento.
Nacho Peña aseveró, “Nuestros 
únicos reales patrones. No nos 
confundamos: los dirigentes, 
representantes y directivos 
estamos de paso; la Universidad 
ha permanecido casi 50 años 
ya y deberá permanecer por lo 
menos otros 50 años, con y a 
pesar de cualquier puesto de 
toma de decisiones en nuestra 
organización interna”.
Finalmente agradeció la 
cobertura, y que siempre se 
haya estado al pendiente  de 
este proceso de sucesión 
rectoral, “y esperemos que el 
31 de mayo todo se mantenga 
en calma, para que el siguiente 
rector trabaje como debe de ser, 
con la comunidad universitaria 
unida y por lo que veo hay un 
ambiente de concordia al interior 
del campus universitario, hay 
una ambiente de civilidad. Lo 
que hemos visto se ha dado 
en redes sociales, pero insisto 
eso hay que dejarlo ahí; es 
preferible esos excesos de 
la libertad de expresión, a no 
tener libertad de expresión, así 
que creo que el 31 de mayo se 
dará la votación sin ningún pr
oblema”.                                                                                           

histórico y ser parte de él, 
obviamente me llena de orgullo, 
por supuesto vamos a buscar 
que esto sea una normalidad 
de la vida democrática de la 
Universidad, que no sea algo 
raro como se veía, porque 
vemos que la presentación 
de propuestas es el camino 
que  debemos de seguir par 
acercarnos más a la comunidad 
universitaria”.
Al ser cuestionado por este 
medio informativo, respecto 
a que si con la participación 
de los demás candidatos, se 
enriquecen sus propuestas 
Nacho Peña, respondió: “por 
supuesto, y es importante dejar 
muy claro que necesitamos de 
todas las inteligencias para 
sacar adelante a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, y los 
planes de trabajo de mis 

compañeros maestros son 
valiosos también, y si me toca 
ser Rector habremos de tomar 
las coincidencias que tenemos 
con ellos y sobre todo las 
aportaciones que yo no tengo 
en mi plan de trabajo, eso es 
muy importante para mí”.
Se le preguntó como había sido 
su campaña y la aceptación 
de su plan de trabajo, Nacho 
Peña, explicó: “me sentí muy 
cómodo, la gente aceptaba mi 
plan de trabajo obviamente 
hubo espacios donde si fueron 
críticos, pero también eso es 
bienvenido, también debemos 
aceptar que nuestra comunidad 
estudiantil ha cambiado y se 
ha convertido no solamente en 
una comunidad estudiantil que 
viene a formarse sino en una 
comunidad estudiantil crítica 
y exigente”.
Previamente, ante la presencia 
de los dirigentes del SPAUAN 
y de la FEUAN, Carlos Muñoz 
Barragán y de Ángel Aldrete 
Lamas, respectivamente, 
así como de directores de 
varias  Unidades Académicas, 
funcionaros y estudiantes de la 
Preparatoria 1 “Julián Gascón 
Mercado”, cerró campaña 
Nacho Peña en la contienda 
por la Rectoría para dirigir 
la Universidad Autónoma de 

Nayarit durante el periodo 2016-
2022, reafirmando que, “no seré 
rector de los sectores, trabajaré 
sí con los sectores, pero no 
para los sectores. Ya que soy 
un hombre de lealtad, pero mi 
lealtad es con la Universidad 
Autónoma de Nayarit; también 
soy institucional pero no se 
confunda con incondicionalidad; 
no soy incondicional de nadie”.
Animado por los gritos de 
“!universidad, universidad, 
universidad!” que con los puños 
en alto vitoreaban los cientos 
ahí presentes, quien encabeza 
el proyecto “Por la Universidad 
que Queremos”, reconoció que 
tras estos 9 días efectivos de 
recorrido por los diversos campus 
universitarios, preparatorias y 
áreas administrativas.
El candidato a rector de la 
UAN, reiteró: “Encontré una 
Universidad de pie, sí, pero 
cumpliendo con creces su 
función social”. Se comprometió 
a sacar no sólo del abandono sino 
de prácticamente la exclusión 
de la vida universitaria en que 
se encuentran todas las sedes 
universitarias fuera de Tepic. 
También hizo referencia a que 
el único patrón de docentes y 
trabajadores administrativos, 
“es la Universidad Autónoma 
de Nayarit porque es a la 

•Dijo en cierre de campaña,son preferibles los excesos en las redes 
sociales y tener libertad de expresión, a no tener libertad de expresión
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El Refilión contará con 
moderno puente vehicular: 

Jesús Miramontes

A falta de firma, 
anulan fallo laboral 
que atañe a ex juez 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un expediente laboral 
que inició en el año 
2011 por parte del juez 
jubilado Juan Manuel 
Alvarado Enciso, ha sido 
regresado al Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje 
(TCA) para que dicte 
una nueva sentencia.
Lo anterior lo ha dado 
a conocer el Segundo 
Tribunal Colegiado al 
estudiar los números 
de amparo en revisión 
78/2016, interpuesto 
por Alvarado Enciso, y 
79/2016, por parte del 
presidente del Tribunal 
Superior de Justicia 
(TSJ) Pedro Antonio 
Enríquez Soto.
El órgano federal resolvió 
no entrar al estudio 
de fondo porque en la 
sentencia del expediente 
32/2011, del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje, 
no aparece la firma 
de la representante 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM), Otilia Plácito 

Aguilar, o bien de su 
suplente.
El documento fue firmado 
por César Miguel Fragoso 
Amezcua, presidente del 
TCA; los representantes 
del Poder Ejecutivo 
Lizet Adriana Delgado 
y Alfonso Fabián López: 
así como María Ibarra 
Delgado, representante 
de la Sección 49 de 
maestros. 
Según el fal lo del 
Tribunal Colegiado, 
el Pleno del TCA no 
estuvo debidamente 
integrado, por lo que 
el laudo dictado carece 
de la debida formalidad, 
concediéndose amparo 
en ambos casos para 
que haya una nueva 
sentencia. 
El ex juez Alvarado 
Enciso reclama al Poder 
Judicial un haber por 
retiro, correspondiente 
a un año de trabajo. 
Su demanda también 
inc luye  a l  Fondo 
de Pensiones, por 
diferencias económicas 
que recibe a partir de la 
jubilación.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-En la carretera federal 
del tramo Tepic-Compostela, 
propiamente en el poblado de 
El Refilión, en esta semana se 
estará iniciando con el piloteo 
de lo que será un nuevo puente 
vehicular, con lo que se evitará lo 
peligroso del camino actual, en 
estos momento se está trabajando 
el acero y una vez terminada 
la construcción de los pilotes, 
se comenzará a construir la 
superestructura”, así lo manifestó 
en entrevista el Director General 
del Centro SCT en Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara.
Abundó el funcionario federal, que 
los trabajos se están haciendo 
antes que llegue el temporal de 
lluvias, para avanzar en lo que más 
se pueda, para posteriormente 
colocar la cinta asfáltica, ya que 
este lugar también lo tenemos 
considerado subrayó, como punto 
de conflicto vehicular parecido al 
del poblado de Chapalila, donde 
en fechas recientes ha habido 
graves acontecimientos.
En estos momentos en El Refilión, 
dijo, se está avanzando y se están 
llevando a cabo los trabajos en 
la ampliación del terreno para 
la instalación del nuevo puente, 
cuya finalidad de la obra es para 
evitar accidentes graves a la altura 
de esa población, ya que es una 

zona de alto 
riesgo para 
c a m i o n e s 
p e s a d o s 
y  d e m á s 
v e h í c u l o s 
que a diario 
transitan de 
sur a norte 
y viceversa 
por esa vía de 
comunicación 
terrestre.
A g r e g ó 
Miramontes 
Lara, que las 
indicaciones 
del Presidente 
Enrique Peña 
N i e t o ,  e s 
proteger lo 
más que se 
pueda la vida 
de quienes 
transitan las carreteras federales a 
diario y evitar con ello, accidentes 
graves, “lo que pretendemos es 
que las carreteras nacionales 
estén en buenas condiciones para 
el libre tráfico vehicular pesado y 
liviano, para que los conductores 
transiten con más seguridad en 
las zonas consideradas de alto 
riesgo, además de que haya 
eficiente señalización de vialidad 
que indiquen a qué distancia 
están las curvas peligrosas y 

la velocidad en que hay que 
pasarlas, lo mismo para caminos 
sinuosos y peligrosos.
Para finalizar, Miramontes Lara, 
indicó que la SCT en Nayarit, de 
manera permanente está dando 
mantenimiento a las carreteras 
federales que atraviesan el estado, 
lo mismo los concesionarios de 
las autopistas hacen lo propio, 
ya que lo importante es dijo, que 
exista una mayor seguridad para 
los conductores que atraviesan 
las cintas asfálticas de la entidad. 

Para seguridad de los conductores

 La semana pasada

Visita del presidente dejó buenas noticias: Rodolfo Coronado
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.- “La visita que hizo el Presidente 
de la República Enrique Peña Nieto 
a Nayarit, sin duda alguna fue muy 
importante ya que habló del tema de 
la salud, donde se van a beneficiar 
no nada más los ciudadanos del 
estado, sino también de todo el país 
para incorporarlos al Seguro Popular, 
tanto a los adultos mayores como 
también a los que están dentro del 
programa PROSPERA, y esto va a 
beneficiar a las familias de México”, 
así lo manifestó en entrevista, el 
titular de la Procuraduría Agraria 
en la entidad, Rodolfo Coronado 
Montaño.

Asimismo mencionó el entrevistado, 
que el trabajo que se está haciendo 
para los que menos tienen, es el tema 
de la salud, que es algo muy sensible 
y es parte de la responsabilidad 
que se tiene como gobierno de la 
república, y en este sentido nos está 
cumpliendo, y aquí lo importante es 
que este beneficio es para muchas 
familias de todo México, expresó.
Por otra parte, enfatizó Rodolfo 
Coronado, que sin duda alguna la 
visita que realizó a nuestra entidad, 
quedó constancia de la buena 
relación que hay entre el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, y el Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, y 

esto ha sido parte fundamental para 
el desarrollo de Nayarit, por lo que 
el mandatario estatal, siempre ha 
sido un buen gestor incansable ante 
el gobierno de la república, para 
todas las obras que han venido y 
que están a la vista de todos, y por 
eso creemos que Nayarit se está 
transformando y está cambiando 
con este fuerte impulso.
Agregando, “ya que esto es un trabajo 
de coordinación, y así lo reconoció 
el propio Presidente de México 
en lo cual, existe buena relación 
de trabajo que por tal motivo, se 
seguirá impulsando el desarrollo 
y la transformación en beneficio 
de todos los nayaritas, y que esto 

vendrá a elevar la calidad de vida 
de los ciudadanos por lo cual, en lo 
que resta de ambos gobiernos, al 
estado todavía le va ir mejor en su 
desarrollo, ya que esta visita que 
nos hizo el presidente, nos dejó 
muy buenas noticias”.
Por último, dijo Coronado Montaño, 
que El Canal Centenario, la Presa Las 
Cruces, los modernos bulevares, y 
las diversas obras de infraestructura 
que esta realizando el Gobierno del 
Estado, son la muestra palpable de 
que el Gobierno Federal siempre 
a estado apoyando al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, y este 
a su vez a sus representados en 
todo lo que va de su administración.

* Regresan al Tribunal de 
Conciliación el expediente iniciado 
por demanda del juez en retiro Juan 

Manuel Alvarado Enciso. 
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PT, Alberto Anaya Gutiérrez, 
dijo, que la importancia del 
diálogo, se debe privilegiar la 
palabra por sobre la política 
del garrote, la violencia genera 
más violencia, y ante un 
país en convulsión lo que se 
requiere son mecanismos que 
coadyuven a la preservación 
de la paz.
Señalando que por lo tanto, 
Anaya Gutiérrez lanzó un 
llamado tanto al gobierno 
federal como a los gobiernos 
estatales, para atender y 
resolver las demandas 
legítimas del magisterio, 
“ la Reforma Educat iva 
contraviene los derechos 
conquistados por los docentes, 
la realidad es que la educación 
en México, en todos sus 
niveles, es deficiente porque 
el gobierno no le ha apostado 

a la inversión en este rubro, 
es urgente destinar mayores 
recursos a la capacitación 
de los profesores y a la 
infraestructura escolar para 
ofrecer a nuestras niñas 
y niños una educación de 
calidad que permita formar 
individuos que forjen un 
camino de progreso para 
nuestro país”.
Asimismo, recordó que la 
contrarreforma Educativa 
fue aprobada por el PRI y el 
PAN en el Congreso, mientras 
que los legisladores del PT 
se opusieron tajantemente al 
considerarla altamente lesiva 
para el sistema educativo 
nacional.
Abundó Pérez Gómez, que 
en este sentido el dirigente 
Nacional del PT, también pidió 
no criminalizar la protesta 

social, sino entender que 
las manifestaciones de los 
maestros en las calles son 
una reacción ante los oídos 
sordos de la autoridad, por 
lo que reprobó el uso de 
la fuerza pública e invitó a 
actuar de manera pacífica y 
establecer mesas de diálogo 
para la solución del conflicto.
“Nos pronunciamos por 
encontrar la mejor solución, 
el tema no es menor, se trata 
de la educación de nuestras 
niñas y niños que serán los 
hombres y mujeres del futuro 
en México”, sentenció.
Manifestó que es necesario 
retomar la discusión de la 
Reforma Educativa y poner 
sobre la mesa algunos puntos 
de su contenido con el objetivo 
de resolver el tema de fondo. 
Concluyó.

Política

La Universidad Autónoma de Nayarit que está renaciendo 

PT condena enérgicamente 
represión ejercida contra los 

maestros: Roberto Pérez 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Este viernes 27 de mayo 
del 2016, la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
está renaciendo.
Los ocho aspirantes a rector: 
Santiago Hernández Yera, 
Héctor Betancourt Genovez, 
Octavio Camelo Avedor, 
Humberto Lomelí Payán, 
Armando Briseño López, Abel 
Gómez Gutiérrez, Ignacio 
“Nacho” Peña González 
y Carlos Rea Rodríguez, 
manifestaron públicamente 
durante un debate en la 
B ib l i o teca  Magna ,  e l 
compromiso de que, tan 
pronto como uno de ellos 
llegue al cargo, se impulsará 
la atención a temas que ya no 
pueden esperar: la reforma 
política y académica; cómo 
mejorar la forma de elección 
de rector para que sea más 
incluyente; abordar la crisis 
del fondo de pensiones; 
una mayor transparencia 
y rendición de cuentas; 
o acabar de una vez por 
todas con los “aviadores”, 
esa plaga de individuos 
que no trabaja pero que 
recibe puntualmente su pago 
quincenal. Nadie los quiere 

volver a ver, coincidieron. Hay 
que recuperar esos millones 
que se fugan.
Pr ivó un ambiente de 
respeto entre los aspirantes, 
atendiendo los t iempos 
marcados por la moderadora 
Katty de la Barrera.
En diversos auditorios de 
las escuelas fue transmitido 
el debate y se congregaron 
decenas de universitarios. 
En la explanada de Rectoría y 
la biblioteca no se presentaron 
manifestaciones masivas a 
favor de candidatos.

DE LUIS MANUEL A 
ÁNGEL Y VICEVERSA 

Pero el paso que está dando 
la UAN hacia procesos más 
democráticos, no parece 
producto de un movimiento 
auténtico que haya empujado 
desde abajo y generado 
una ampl ia conciencia 
entre universitarios en las 
últimas semanas, sino que, 
irónicamente, fue acelerado 
por la lucha que los grupos de 
poder están protagonizando:
Por una parte Luis Manuel 
Hernández Escobedo como 
dirigente del Sindicato de 
Empleados y Trabajadores 
(SETUAN) en su apoyo a 

Humberto Lomelí, y por la 
otra Ángel Aldrete Lamas 
y Carlos Muñoz Barragán, 
presidente de la Federación 
de Estudiantes (FEUAN), 
y secretario del Sindicato 
de Personal Académico 
(SPAUAN), respectivamente, 
que impulsan a Nacho Peña.
Este viernes 27, la UAN 
emitió un nuevo comunicado 
mediante el cual el rector 
Juan López Salazar exhortó 
al respeto y tolerancia entre 
los aspirantes, “anteponiendo 
ante todo el bien de la 
institución, ya que nada 
justifica realizar acciones que 
la pueden poner en riesgo”…
En otra parte del documento, 
se insistió que “deben tener 
muy clara la responsabilidad 
que implica incitar a eventos 
que la comunidad universitaria 
lamentaría durante años”…
La petición del rector no es 
para menos
El jueves 26, durante un 
evento de apoyo a Lomelí 
en la escuela de Derecho, el 
líder del SETUAN arremetió 
contra Aldrete a quien, sin 
citarlo por su nombre, lo 
consideró un “gangster”.
“No es posible que sigamos 
sometidos a la voluntad de 

* Se pronuncia por 
abrir el diálogo entre 

las partes en conflicto 
y replantear la Reforma 

Educativa.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Tras los recientes 
actos de represión de 
los que fueron víctimas 
decenas de maestras y 
maestros de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) 
que protestaban en contra 
de la Reforma Educativa, 
la dirigencia nacional del 
Partido del Trabajo condena 
enérgicamente los hechos”, 
así lo dio a conocer en 
entrevista, el representante 
del PT en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.
En este tenor señaló, que 
el Coordinador Nacional del 

* La lucha entre los grupos de poder aceleró 
un compromiso de los ocho aspirantes a 

rector: en la UAN las cosas deben cambiar

gentes que solamente se 
sirven de la voluntad de los 
estudiantes para tener una 
vida fácil y sin esforzarse”, 
indicó, además de pronunciar 
una frase ofensiva contra 
quienes están al frente de 
algunos planteles educativos: 
“¡no es posible que directores 
castrados dirijan instituciones 
de nuestra Universidad!”… 
Por la tarde de este viernes, 
durante el cierre de campaña 
de Peña en la Preparatoria 
1 y previo al debate, Aldrete 
insistió que es más importante 
la Universidad que los 
intereses particulares. 
Hizo un l lamado “a los 

trabajadores y a Luis Manuel 
Hernández Escobedo a que 
no nos dividamos, no dejemos 
que un evento político fracture 
a la Universidad. Un llamado a 
nuestros amigos del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores, 
que si en esta ocasión 
pensamos diferente, no por 
eso vamos a pelearnos, a 
dividirnos (…), un llamado a 
que todos los universitarios 
que piensan diferente, lo 
griten, lo externen, pero nunca 
anteponiendo los intereses 
de la Universidad”…
Así la Universidad en su 
camino a la elección del 31 
de mayo.
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Rompiendo con los 
techos de concreto 

En el marco del 1er. Foro 
Académico  de  C ienc ias 
Económicas Administrativas, 
organizado por el Instituto 
Tecnológico de Tepic,  la 
consejera electoral del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Ana 
Georgina Guillén Solís, sustentó 
este jueves la conferencia 
titulada ‘Rompiendo con los 
techos de concreto y de cristal’. 
Ante más de 220 alumnas y 
alumnos de la ingeniería en 
Innovación Empresarial y la 
licenciatura en Administración, 
Guillén Solís sostuvo que no 
hay secretos para el éxito, pues 
éste se alcanza preparándose, 
t rabajando arduamente y 

aprendiendo del fracaso, 
tal como lo dijera en su 
momento Colín Powell.
En su d iser tac ión, 
también dijo que los 
techos de cristal “son 
e s a s  l i m i t a c i o n e s 
invisibles que existen en 
nosotros mismos”, y que 
este concepto acuñado 
desde los años ‘80 se ha 
estado utilizando dentro 
del empoderamiento de 
la mujer; Son prejuicios 
para confiarles puestos 
de responsabi l idad, 
pagar un salario o bien 
o to rga r  ca tegor ías 
similares a hombres y 
mujeres y se refiere a 
factores que pueden ser 
socioculturales”.
Un ejemplo de ello, dijo, 
es cómo los jóvenes, 
así como los  adultos, 

“hemos ido creciendo en una 
cultura light que ha venido 
generando una zona de confort, 
de comodidad, que no queremos 
romper, y es necesario que 
los jóvenes se involucren y 
participen, que sean flexibles, 
activos y rompan con esas 
limitaciones socioculturales que 
hacen aumentar más cada día 
las capas de cristal”.
La expositora también comentó 
que, “los techos de concreto son 
factores que nos ponemos, son  
autolimitaciones personales,  
tienen que ver precisamente 
con conceptos que tenemos 
de nosotros mismos, nuestras 

propias limitaciones, y lo que 
va haciendo precisamente que 
cada día sea más difícil vencer”.
“Techos de concreto se está 
utilizando en el proceso de 
empoderamiento de la mujer,  
para referirse a aquellas veces 
que la mujer decide no crecer y 
no participar, por el costo que 
paga en este nuevo proceso al 
que se enfrenta laboralmente”, 
añadió.
Hoy en día, los jóvenes también 
tienen que trabajar con  el 
concepto empoderar, que tiene 
que ver precisamente con 
qué puedes; tener una visión, 
caminar y trabajar por ella y 
comenzar a participar desde 
el hogar, en el aula, en la  
universidad, pero también en 
la vida pública, mencionó.
“La polít ica tiene que ver 
con eso,  la  po l í t ica  es 
hacer cosas públicas, y si 
los  jóvenes se involucran 
el día de hoy, precisamente 
estaremos convencidos de 
que la participación nos va a 
generar mañana un cambio 
cultural”, afirmó.
Para concluir, la consejera 
electoral habló sobre los  factores 
de empoderamiento que la ONU 
ha establecido para los jóvenes, 
entre ellos, la participación, 
siendo ésta  la única manera de 
cambiar el mundo, por lo que la 
maestra Ana Georgina exhortó 
a los asistentes a participar, a 
obtener su credencial para votar 
y a ejercer su derecho al voto 
en las siguientes elecciones.

*Tema de conferencia a jóvenes del Tecnológico de Tepic  

Proyecto de trabajo de Nacho Peña fue el 
que más convenció a los universitarios

Visión Política
Por Edmundo Virgen

El crimen organizado en otros 
estados del país sigue haciendo 
de las suyas sin que el gobierno 
federal haga lo necesario para 
someterlos, y ahora hasta 
los deportistas profesionales, 
sobre todo los que juegan en el 
extranjero y ganan millonarios 
sueldos, deberán de tomar sus 
propias precauciones y andar 
con mucho cuidado, luego 
del secuestro del futbolistas 
internacional ALAN PULIDO, 
quien juega en el futbol de 
GRECIA, hechos ocurridos la 
noches del sábado último en 
el estado de TAMAULIPAS. 
Según las autoridades locales, 
el plagio fue perpetrado por un 
comando armado, cuando el 
futbolista viajaba a bordo de 
su vehículo. Precisamente el 
deportista ALAN PULIDO, se 
encontraba de vacaciones en 
su estado natal después de 
haber concluido una temporada 
muy competitiva en el balompié 
griego jugando para el deportivo 
Olimpiakos de Atenas y pues 
como es natural, pasaba unos 
días con su familia en el estado 
de TAMAULIPAS, donde por 
ahora se desconoce su paradero. 
En otro tema les comento que 
el diputado del PRI y presidente 
de la Comisión de asuntos 
agrícolas, agropecuarios y 
pesqueros, el acaponetense 
MARTIN GONZALEZ COSSIO, 
resulta que tiene un total 
desconocimiento del campo y de 
la pesca, puesto asegura que es 
mentira que los campesinos y los 
pescadores tengan problemas 
económicos y quienes se quejan, 
lo hacen solo por tratar de 
impresionar a las autoridades 
y buscar sacar dinero, es por 
eso que en forma constante 
esta la pedidera de recursos 
en el Congreso del Estado, y 
recalca que los frijoleros, los 
sorgueros y los mangueros, son 
unos mentirosos que nada más 
se la llevan quejándose, por 
lo que les aconseja que mejor 
se pongan a trabajar la tierra. 
Esto dice el diputado pero se 
le olvida que el próximo mes 
de enero del 2017 buscará 
la candidatura tricolor por 
la presidencia municipal de 
ACAPONETA y entonces será 
cuando los campesinos del aquel 
municipio le cobren factura, por 
que gente como este diputado 
no merece ostentar cargos 
públicos.
Por su parte en los temas 

universitarios, y dentro del 
proceso de elección para rector 
para el periodo 2016-2022, 
se ha notado que los jóvenes 
estudiantes en la distintas 
unidades académicas, están más 
metidos que en otras ocasiones 
en este proceso interno. Lo 
trascedente, es que en esta 
ocasión han podido escuchar 
planes de trabajo, proyectos y 
compromisos de los pretensos 
a ocupar el cargo. Y ante todo 
este cumulo de propuestas, 
y después de concluido el 
periodo de campañas, todo 
parece indicar que la balanza 
se inclina a favor del Maestro 
en Ciencias NACHO PEÑA, a 
quien se le ha podido apreciar 
una mayor ventaja y simpatía 
entre la comunidad estudiantil 
para que ocupe la rectoría de 
la UAN. El maestro NACHO 
PEÑA durante su campaña hizo 
compromisos muy formales 
con la comunidad universitaria, 
como el asegurar que no será 
un rector de escritorio y que 
bajara del cuarto piso de la torre 
de la rectoría para dar la cara 
a los universitarios, así como 
acudir de manera constante 
a las unidades académicas 
del interior del estado, para 
conocer de cerca los problemas 
existentes y darles soluciones, 
a la vez, en el caso de los 
Jubilados y Pensionados, una 
de sus prioridades será el 
exigir una mayor transparencia 
en el manejo financiero del 
Fondo de Pensiones, esto 
para darle mayor certidumbre 
a quienes dieron sus mejores 
año a favor de la universidad. 
Pero eso no es todo, ya que 
uno de sus compromisos más 
importantes, es que empeño 
su palabra en que durante su 
gestión se acabara de tajo con 
el despilfarro de recursos del 
presupuesto universitario y 
pondrá especial atención en 
que cada peso sea  invertido 
en beneficio de los jóvenes 
universitarios. 
De última hora: Pasada la una 
de la mañana nos informaron 
que el futbolista Alan Pulido 
fue rescatada por fuerzas 
federales y estatales sano y 
salvo y ya se encuentra con 
su familia, así lo manifestó el 
gobernador de aquella entidad 
tamaulipeca, de manera que dio 
resultado el operativo estatal y 
el asignado por el Secretario 
de Gobernación.  
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Nayarit entre los 
menos corruptos 

del país: INEGI

Busca Gobierno eliminación de violencia contra las mujeres

a nivel nacional —entre las 
32 entidades federativas— 
con menos corrupción en 
su administración pública.
La  ENCIG t iene  una 
periodicidad de dos años y 
ofrece información referente 
a la satisfacción de los 
ciudadanos con su Gobierno y 
los servicios que éste presta 
a la población en general. 
Los resultados del informe 
se desglosan en servicios 
públicos básicos y servicios 
públicos bajo demanda, así 

como las experiencias en 
la realización de trámites, 
pagos y solicitudes.
Otros de los estados que 
comparten con Nayarit tasas 
más bajas de corrupción son 
Zacatecas, con 6 mil 810; 
Nuevo León, con 7 mil 891, y 
Guanajuato con 7 mil 253. En 
total son 22 tipos diferentes 
de trámites relacionados 
con servicios públicos, en 
los cuales los ciudadanos 
observaron diferentes actos 
de corrupción.

El estado de Nayarit registró 
una de las menores tasas 
de prevalencia de corrupción 
por cada 100 mil habitantes, 
durante 2015, de acuerdo con 
los resultados de la Tercera 
Encuesta Nacional de Calidad 
e Impacto Gubernamental 

(ENCIG) del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(INEGI).
En 2015, 7 mil 84 personas 
por cada 100 mil habitantes en 
el estado fueron víctimas de 
corrupción, cifra que está por 
debajo de la media nacional, 

que es de 12 mil 590. Con 
esta cifra, Nayarit ocupa 
uno de los primeros lugares 

Con el objetivo de crear 
conciencia en el personal 
de labora en la Secretaría 
de Salud de Nayarit sobre 
la importancia que tiene la 
erradicación de la violencia 
hacia las mujeres y las niñas, 
esta dependencia se sumó 
a la Campaña internacional 
para conmemorar el día 25 
de cada mes como “Día 
Naranja”.
En tanto, la Coordinadora 
Departamento de Prevención 

y Atención de la Violencia 
Famil iar e Igualdad de 
Género,  Cristina Álvarez 
Guerra detalló que Nayarit 
se une oficialmente con 
acciones sustantivas, a través 
de 6 conferencias donde se 
abordan temas como: violencia 
familiar, sexismo lingüístico, 
masculinidades, perspectiva 
de género, diversidad sexual 
y empoderamiento de las 
mujeres, cada conferencia 
tiene una duración de 2 

horas, iniciaron el pasado 
25 de mayo y culminarán el 
25 de noviembre.
“Este es un día para actuar a 
favor de generar conciencia 
y prevenir la violencia contra 
mujeres y niñas, ya que la 
violencia contra la mujer es un 
problema de salud pública y 

es considerada un delito; los 
tipos de violencia que existen 
son: física, psicológica-
emocional, sexual, económica 
patrimonial”, mencionó.
Asimismo dijo que esta meta 
de reducir la prevalencia y 
eliminar todas las formas de 
violencia contra las mujeres 

y niñas la campaña prevé 
crear un entorno favorable, 
por lo que la Secretaría de 
Salud realiza acciones en los 
20 municipios de promoción 
y prevención de violencia 
para la detección, atención, 
referencia y seguimiento de 
este tipo de casos.
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Aprueban reforma a la 
Constitución en materia 

político- electoral 

olítica

Tepic.- En reunión de la 
Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales 
realizada este fin de semana 
en el Congreso del Estado, 
d iputadas y d iputados 
llevaron a cabo el análisis 
de las iniciativas de reforma 
constitucional en materia 
e lec tora l ,  p resentadas 
por los distintos Grupos 
Parlamentarios que conforman 
la  Tr igés ima Pr imera 
Legislatura. Dichas iniciativas 
tienen por objeto fortalecer 
e incentivar la participación 
c iudadana ,  as í  como 
brindar mayor certidumbre, 
equidad y transparencia a la 
competencia democrática en 
el estado.
En tal sentido, derivado de las 
propuestas presentadas por 
los Partidos Revolucionario 
Institucional, Acción Nacional, 
de la Revolución Democrática, 
Partido Verde Ecologista de 

México y del Trabajo, así 
como los que no cuentan con 
representación en la actual 
Legislatura, la reforma en su 
conjunto contempla un total 
de 10 puntos principales entre 
los que destacan el empate de 
las elecciones estatales con 
las federales de gobernador, 
diputados y ayuntamientos 
quienes tendrán un periodo 
de 4 años por única ocasión, 
siendo la jornada electoral el 
primer domingo de junio del 
año 2017.
De igual forma se establece 
la creación del Tribunal 
Electoral del Estado, la 
elección consecutiva de 
ayuntamientos y diputados, la 
regulación de las candidaturas 
independientes, la inclusión de 
la paridad de género horizontal 
y vertical en candidaturas,  
regulación del organismo 
público local electoral, el 
umbral para mantener el 

registro como partido político 
y un sistema de nulidad 
de elecciones locales por 
violaciones graves, dolosas 
o determinantes durante el 
proceso electoral. 
Durante el análisis de las 
iniciativas con proyectos 
de decreto para reformar, 
adicionar y derogar diversos 
artículos de la Constitución 
Política del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit, en 
materia Político-Electoral, 
las diputadas y diputados 
expusieron sus comentarios 
y sugerencias para que el 
dictamen que se someta a 
votación del pleno en Sesión 
Pública ordinaria se encuentre 
completo. 
De ser aprobada la reforma 
a la Constitución Política 
del Estado de Nayarit, será 
aplicable al proceso electoral 
a desarrollarse en el 2017 
en nuestra entidad.

•Con la próxima aprobación ante el Pleno de esta reforma se dará 
inicio a una etapa histórica para la participación democrática de los 

ciudadanos

URGE EL RETROACTIVO

En reunión de Comisión LegislativaL
Por Norma Cardoso

A CREME
¿Cuántos días van desde la 
visita del presidente Enrique 
Peña Nieto a Tepic? Fue la 
pregunta que nos hicieron. 
Pues, vino el miércoles- le 
contestamos. ¿Ya cuantos 
días han pasado? Nos 
volvieron a preguntar. Tres 
(hasta el sábado pasado). 
¿Para qué quieres saber? 
- cuestionamos.  Estoy 
contando los días para ver 
si Agueda Galicia tiene la 
reunión con el presidente 
Peña Nieto y nos puedan 
pagar el retroactivo, urge 
ese aumento y el retroactivo.
De acuerdo a la información 
dada por la propia dirigente 
del SUTSEM, en diez días 
tendría una audiencia con 
Peña Nieto para darle a 
conocer la problemática por 
la que están pasando los 
trabajadores del SUTSEM.
En algunos estados de la 
república, la situación es 
semejante a la que impera 
en Nayarit, por los gastos 
que implica el pago a la 
burocracia. Sin embargo, en 
entidades como Quintana 
Roo, el pasado Primero de 
Mayo, Día del Trabajo el 
oficial mayor del Gobierno 
dio la buena nueva a los 
burócratas, de que tendrían 
un aumento de 4.9 por ciento 
en su salario base, además 
de algunas otras prestaciones 
que se reflejarían este 30 de 
mayo, a favor de poco más 
de doce mil empleados de 
los tres poderes del gobierno: 
Ejecutivo, Legislat ivo y 
Judicial, tanto de base como 
de confianza.
El incremento al salario y 
prestaciones, se dio luego de 
una serie de negociaciones 
que se hicieron con antelación, 
en un ambiente de diálogo 
y compromiso.
Por otra parte, el Jefe del 
Gobierno de la Ciudad 
de México, Miguel Ángel 
Mancera, en el marco del 
Día de las Madres, también 
anunció buenas nuevas para 
los burócratas, consistentes 
en la ampliación de beneficios 
laborales a los trabajadores de 
la administración capitalina, 
mujeres y hombres que 

tienen hijos. 
Dentro de la llamada Segunda 
Etapa de la Nueva Cultura 
de la Ciudad de México 
“Permisos Retribuidos” están 
la ampliación de la licencia 
de maternidad, aparte del 
recorte al horario de la jornada 
laboral todos los viernes 
que serían hasta las 3 de 
la tarde, tanto para madres 
como para padres con el fin 
de que puedan convivir con 
sus hijos más tiempo.
El pasado junio, la FSTSE, 
Federación de Sindicatos 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado, encabezado 
por el senador Joel Ayala 
Almeida, dio a conocer un 
aumento del 5.6 por ciento a 
la base trabajadora federal, 
beneficiando a más de un 
millón de ellos.
Hace un par de semanas, en 
el mes de abril del presente, el 
Secretario de Administración 
y Finanzas del Estado de 
Yucatán, anunció aumento a 
los salarios a la burocracia. 
Explicó que los trabajadores 
que ganan hasta cinco mil 900 
pesos, tendrán un aumento 
del siete por ciento y los 
que ganan entre ocho mil y 
los 16 mil pesos mensuales 
tendrán un aumento de 2.5 
por ciento. Estos ajusten 
fueron cobrados en la primera 
quincena de mayo y será 
retroactivo al 1 de enero 
de 2016.
En Guanajuato también hubo 
beneficio a los burócratas, 
en marzo. El gobierno de 
Miguel Márquez Márquez, 
informó que, a partir del 30 
de marzo, los trabajadores 
del Estado del nivel 1 al 11 
recibirían un incremento de 
3.15 retroactivo al primero 
de enero, algo que cumplió.
Aquí en Nayarit, no se llegó 
a ningún acuerdo, ni el siete 
por ciento, ni el cinco, ni 
el 3.90, ni nada. Y a pesar 
de que se les dijo a los 
trabajadores sindicalizados 
del Estado, que si querían 
su retroactivo solamente 
lo tendrían que pedir, hay 
quien lo solicitó a través de 
un escrito y aun así es fecha 
que no se lo entregan. 
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Todo un éxito curso internacional 
de topos en San Blas: Layín

In memoriam: para la más hermosa de las mujeres, nuestra 
madre Ernestina Aguilar Tinoco

Nuestra aportación va servir para 
salvar vidas, y eso hace que  el 

esfuerzo valga la pena,  declaró ante 
medios el alcalde de San Blas

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Cada amanecer me despertaban unos 
hermosos cánticos, bien enfatizados 
y signados alegremente por el sentir 
tarasco, el fuego purépecha, y lo 
bien delineado del arte pirécua, ello 
aunado a la armonía sinfónica de 
los pájaros, esas aves dueñas de 
un lenguaje divino, arrullados por 
el fluir del elemento del viejo Eolo, 
sobre todo en Primavera, como 
ahora, en este mes de Mayo, el de 
las Madres, ¡el de mi santa Madre 
Ernestina Aguilar Tinoco, quien se 
nos fue un día 24 de dicho mes, allí 
por el año 2005!...
Mi hermano Rafael Alfredo un gran 
artista y excelente músico me decía 

que tuvimos una madre muy digna, 
que nos enseñó muchas cosas 
positivas, siempre trabajadora, y 
que nos enseñó a pescar, como 
debe ser…
Mis otros hermanos también guardan 
recuerdos muy hermosos de ella, 
no se diga de mis dos preciosas 

hermanas, Chepy y Ernestina… En 
este espacio están, pues, también 
presentes mis otros hermanos, Luis, 
Alejandro, Germán, quienes guardan 
en sus almas un buen recuerdo de 
la más bella de las mujeres y la cual 
nos dio a luz aquí en este planeta. 
¡Dios nos la esté cuidando mucho!

DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                              Lunes 30 de Mayo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1950

San Blas
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Nuevamente el popular “Layín” 
logra colocar el Puerto de San Blas 
en eventos de talla internacional 
con el Curso de Operaciones 
de Búsqueda y Rescate que 
el grupo de rescatistas “Topos 
Azteca Internacional” realizó 
con gran éxito en ese puerto.
En busca de atraer más turismo 
y hacer crecer la economía local 
del hermoso puerto de San Blas, 
el edil presidencial y Amigo, 
Hilario Ramírez Villanueva, logró 
la visita de personas de más de 
20 países, para participar en 
el curso-taller que se realiza a 
nivel internacional, siendo en 
esta ocasión sede el puerto 
de San Blas, dando todas las 
facilidades para que las y los 
rescatistas puedan tener una 
cómoda estancia y vuelvan 
a visitar las playas y lugares 
turísticos que este puerto ofrece 

a sus visitantes.  
Entre las actividades que 
realizaron el grupo de rescatistas 
de los diferentes países de 
América Latina fueron varios 
simulacros de rescate por la 
noche, protegiendo la integridad 
física de los capacitados, eventos 
que se realizados en las viejas 
ruinas del Hotel Playa Hermosa, 
ubicado a la orilla del mar, donde 

acamparon y se certificaron a 
más de 100 rescatistas bajo las 
normativas de la ONU para dar 
fortalecimiento de la eficacia y 
coordinación de la asistencia 
internacional de búsqueda y 
rescate de personas en zonas 
urbanas.
Para Marisa Escalante de 
origen peruano , su motivación 
para prestar el servicio de 
rescate a familias que sufren 
de algún siniestro natural, fue 
el haber vivido la pérdida de 

un familiar en un siniestro de 
su país, dándose cuenta que 
en sus manos está el poder 
salvar una vida, encontrando 
su vocación, entregándose 
totalmente a este proyecto 
altruista, dejando el siguiente 
mensaje a la ciudadanía: “No 
se necesita un uniforme para 
servir, no se necesita un uniforme 
para ayudar a los demás, todos 
podemos ser útiles entre los 
seres humanos”.
Por su parte El Presidente de 
los Topos Azteca, Héctor “El 
Chino” Méndez señalo que su 
certificación es por parte del 
grupo Internacional de búsqueda 
y rescate “Insarag” grupo que 
maneja la normativa de la ONU 
para casos de desastres, con 
ella cualquier rescatista puede 
prestar sus servicios cuando se 
presente alguna contingencia, 
siendo de vital importancia el 
apoyo que les dio El Amigo Layín, 

Hilario Ramírez Villanueva, ya 
que esta asociación civil no es con 
fines de lucro y se mantiene de 
la aportación voluntaria “Gracias 
Amigo Layin por tu apoyo para 
hacer posible nuestra importante 
capacitación y seguir en nuestra 
labor de rescate, gracias por 
tu hospedaje, alimentación y 
gastos de traslado, esto se 
verá reflejado en muchas vidas 
humanas que habremos de 
salvar” finalizó.
Señalando que  topos de América 
Latina, Europa, Sudáfrica y Asia 
asistieron  a tomar el curso al 
puerto de San Blas, que en este 
puerto ya tienen un amigo más, 
El Amigo Layín, quien hace una 
labor muy parecida a la que ellos 
realizan, el servir a la gente que 
más lo necesita sin esperar un 
pago o gratificación, recalcando 
que Layín es un Topo más por 
llevar apoyos a las familias de 
Nayarit y de México. 
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sacacosechas de manera 
gratuita; acentuando que 
el cambio en todo Tepic es 
posible. “Para nosotros es un 
gusto hacer entrega de estos 
beneficios, pero también los 
invito a que sigamos trabajando 
juntos, quiero que tengan la 
confianza y certeza que hoy 
el Ayuntamiento es aliado 

de ustedes”, finalizó Polo 
Domínguez. José Hernández, 
quien fue beneficiado con una 
motobomba, dijo: “la verdad 
el doctor es una persona muy 
derecha, muy humilde y no 
echa mentiras; y estamos 
agradecidos con estos 
apoyos porque sinceramente 
nadie había volteado a los 

ejidos y hoy hay una buena 
comunicación a través de la 
Dirección de Desarrollo Rural 
del municipio”. 
Estanislao Hernández, titular 
de la Dirección de Desarrollo 
Rural, detalló: “se logró apoyar 
hoy a los ganaderos con rollos 
de púas para delimitar las 
parcelas, las 41 motobombas 

de 5.5 caballos de fuerza 
acompañadas de tres rollos 
de manguera, apoyará a los 
ejidatarios en el riego de sus 
cultivos, estos apoyos fueron 
completamente gratuitos, 
que por la cantidad de ejidos 
beneficiados se abarcó a 
más del 50 por ciento de la 
zona rural”.

En gira de trabajo, Polo entrega 
beneficios en zona rural 

Supera expectativas carrera CORRISSSTE

Por Germán Almanza  
Tepic, Nayarit.- En gira de 
trabajo por zona rural, Polo 
Domínguez visitó la localidad 
de Caleras de Cofrados y 
Francisco I. Madero (Puga), 
dejando beneficios no solo 
para esas comunidades sino 
para más del 50 por ciento 
de la zona rural. “Recorrimos 
la zona rural e hicimos la 
entrega de 41 motobombas 
con mangueras para igual 
número de comunidades, 
entregamos rollos de alambres 
de púas a ganaderos de 
Caleras y también en esta 
comunidad entregamos un 
bordo que se va a convertir en 
una represa que le permitirá a 
quienes viven en esta localidad 
resolver su problema de 
agua”, señaló el presidente 
municipal. 
Además, el alcalde destacó 
que se ha apoyado a los 
pescadores del embalse de 
Aguamilpa, a los mangueros 
de la zona rural y se han 
reparado decenas de caminos 

olítica

Con una exitosa convocatoria 
la carrera CORRISSSTE 
reunió a 850 participantes 
de todo el estado, quienes 
el pasado fin de semana se 
dieron cita para competir 
en la selección estatal de la 
justa atlética por excelencia 
del ISSSTE. 
Antes de dar el pistolazo de 
salida el subdelegado de 
Prestaciones del ISSSTE, 
Jesús Teodoro Ramírez 
Jacobo  ag radec ió  l a 
participación de trabajadores, 
derechohabientes y a la 
población en general que 
decidieron sumarse al llamado 
del instituto para promover la 
activación física. 
“Dentro de los 21 seguros, 
servicios y prestaciones el 
ISSSTE contempla actividades 
recreativas encaminadas a la 
adopción de estilos de vida 
saludables que incluyan la 
activación física permanente 
y la presencia de estos 850 
participantes es muestra de 
ello” destacó. 
En su oportunidad la secretaria 

general del Sindicato del 
ISSSTE y de la FSTSE, 
Silvia Teresa Vergara destacó 
la participación de los 
trabajadores y sus familias 
en esta convivencia deportiva 
que constó de dos vertientes, 
una carrera de 10 kilómetros 
para los contendientes a la 
etapa nacional y una carrera 
recreativa de 5 kilómetros. 
El evento contó con la presencia 
como testigo de honor de la 
carrera del director del Instituto 
Municipal de Cultura Física y 
Deporte, Ricardo Hermosillo 
González; así como del jefe 
del Departamento de Acción, 
Social, Cultural y Deportiva, 
Israel Becerra Flores quien 
coordinó la justa con el apoyo 
de los integrantes de la Oficina 
de Deportes, Juan Carlos 
Valle Miramontes y Víctor 
Curiel Aguilar. 
La carrera se efectuó en los 
carriles centrales de la avenida 
Insurgentes de Tepic, desde 
la Ciudad de las Artes hasta la 
calle Alaska en cuya extensión 
estuvieron ubicados jueces 

que dieron fe de que la justa 
deportiva se desarrollara de 
acuerdo a la reglamentación de 
la convocatoria, así como de 
un módulo de atención médica 
que cuidó de la integridad de 
los participantes. 
Al concluir la carrera fue 
realizada la premiación de 
los primeros lugares de las 
categorías Libre, Veteranos y 
Máster en las ramas femenil y 
varonil, quienes recibieron el 
trofeo que los acredita como 
triunfadores de manos de los 
funcionarios del ISSSTE y 
SNTISSSTE. 
Los  derechohab ien tes 
ganadores del primero y 
segundo lugar de cada 
categoría acudirán con todos 
los gastos pagados en el 
mes de julio a la ciudad de 
Cuernavaca, Morelos para 
participar en la etapa nacional 
de la carrera CORRISSSTE 
cuya bolsa comprende diez, 
ocho y cinco mil pesos para 
el primero, segundo y tercer 
lugar de cada categoría y 
cada rama, respectivamente. 
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Malaquías Aguiar 
lleva apoyos 

al Carrizal 

Zona Norte Lunes 30 de Mayo de 2016
No.  1950   $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Equipo de beisbol 
“Gallitos de USA” 

son recibidos por 
Lucio Santana 
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Carretera 
Huajicori-Santa 

María de Picachos 
una realidad: 
Sergio Rangel  

Hay muchas 
puertas por 
abrir: Ángel 

Martínez 
Inurriaga 
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*El Ayuntamiento municipal recibió efusivamente la visita 
tradicional del equipo de béisbol “Los Gallitos” de los 
Estados Unidos Americanos. Este trabuco deportivo llega 
a su casa después de un año como anteriormente se hizo, 
integrado por paisanos radicados en la Unión Americana.

Fuerte apoyo 
al deporte en 

Tecuala: “Titiyo”
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ecualaT
Fuerte el apoyo al deporte en Tecuala: El Titiyo

12

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En la liga 
ejidal-municipal de béisbol 
se está llegando a su ultimo 
play off, los grandes equipos 
finalistas que tuvieron el 
valor de llegar son el Macho 
y Atotonilco, estas aguerridas 
novenas se han dado hasta 
con lo que han podido, 
deportivamente hablando. Y 
es por eso que el presidente 
de la unión de sorgueros 
del estado de Nayarit, don 
Heriberto López Rojas el 
Titiyo, no nada más su 
preocupación son los cultivos 
de sorgo, el deporte también 
es parte esencial en su vida 
diaria y más si se trata del 
béisbol, porque para apoyar 
a ese deporte se pinta solo, 
porque lo trae en la sangre, 
así nos ha explicado más de 
alguna vez, por esa razón. 
El señor todo corazón López 

Rojas, los domingos los 
dedica a ir con su equipo 
Atotonilco y apoyarlo y a darse 
una relajaciones deportivas 
con las grandes jugadas que 
hacen las novenas dentro del 
cuadro del béisbol, a pero no 
por eso el Titiyo deja de apoyar 
a todos los que practiquen 
algún deporte, al contrario 
pide a la juventud de ahora 
que practique más el deporte, 
cualquiera que sea, el caso 
no involucrarse por ningún 
motivo en el camino fácil a las 
drogas, el deporte es salud 
vida  y además mantiene la 
mente sana  todo el tiempo.
En algunos comentarios la 
mayoría de los ciudadanos 
t e c u a l e n s e s  d e  l a s 
comunidades y  e j idos 
per tenecientes a esta 
cabecera municipal dicen 
tener fe y esperanza y que si 
el Titiyo llegara a ser gobierno 
municipal, le pedirían que 

buscara la manera que la 
liga invernal del noroeste 
volviera a esta ciudad que 
está llena de aficionados al 
rey de los deportes. Y, dicen, 
que sueñan y confían mucho 
en que don Heriberto López 
traiga de regreso esa liga de 
desarrollo  que apenas la 
quitaron y ya están pidiendo 
a gritos que vuelva que 
vuelva, para que el estadio 
municipal  “Santos Ramos 
Contreras” se cimbren sus 
gradas y vibren de emoción 
los corazones de las familias 
tecualenses, que algunos 
dicen “no se nos olvida 
ese bonito circuito invernal 
beisbolero, sabemos que 
pronto lo tendremos otra vez” 
y terminan diciendo por este 
medio informativo, “gracias 
don Heriberto López Rojas, 
por hacernos soñar y cuente 
con nuestro apoyo cuando 
usted nos necesite”. 
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Jueves de Corpus Christi en la 
Parroquia de San Juan Bautista

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

El pasado 26 de mayo se 
celebró la Fiesta del Cuerpo 
y la Sangre de Cristo “Corpus 
Christi”, festividad que tiene 
como objetivo recordamos la 
institución de la Eucaristía 
que se llevó a cabo el Jueves 
Santo durante la Última Cena, 
al convertir Jesús el pan y 
el vino en su Cuerpo y en 
su Sangre. Esta fiesta nació 
como una prolongación del 
Jueves Santo, y cuyo fin 
es tributar un culto público 
y solemne de adoración, 
de amor y gratitud a Jesús 
presente en la Eucaristía, por 
ese regalo maravilloso que 
nos dio en la Última Cena, 
cuando quiso quedarse con 
nosotros para siempre en el 
sacramento del altar.
Es una fiesta muy importante 
porque la Eucaristía es el 
regalo más grande que Dios 
nos ha hecho, movido por 
su querer quedarse con 

nosotros después de la 
Ascensión.
La Iglesia entera quiere 
honrar solemnemente y 
tributar un especial culto 
de adoración a Jesucristo, 
realmente presente en 
la Eucaristía, memorial 
de su pasión, muerte y 
resurrección por amor a 
nosotros, banquete sacrifical 
y alimento de vida eterna. 
Desde aquel primer Jueves 
Santo, cada misa que celebra 
el sacerdote en cualquier 
rincón de la Tierra tiene un 
valor redentor.
No sólo “recordamos” la 
Pascua del Señor, sino 
que “revivimos” realmente 
los misterios sacrosantos 
de nuestra redención, por 
amor a nosotros. ¡Gracias 
a ellos, nosotros podemos 
tener vida eterna!
En la Parroquia de San 
Juan Bautista comenzó esta 
celebración con  la Santa Misa  
concelebrada por el Párroco, 

Mons. Jorge Arturo Mejía  
Flores y el Vicario, Pbro. 
Cristian Alejandro Conchas 
Mayorquín. Terminada la 
celebración de la Santa 
Misa, se inició una solemne 
procesión con el Santísimo 
Sacramento acompañado 
por numerosos niños de 
la catequesis y fieles de la 
parroquia.
La procesión, que tuvo inicio 
en el templo parroquial, 
continuo por las calles de la 
parroquia hasta llegar a la 
Colonia Rodríguez Alcaine, 
donde después de hacer una 
oración, el Sacerdote dio la 
bendición con el Santísimo 
y prosiguió la procesión 
hasta la Capilla de la Divina 
Misericordia en la Colonia 
Obrera y después de un 
momento de adoración y  la 
bendición con el Santísimo, 
se continuo hasta llegar de 
nuevo al templo parroquial.
Es ta  fes t i v idad  es  la 
oportunidad para manifestar 

públicamente la fe en la 
presencia real de Jesucristo 
en la Hostia Consagrada 
y poder decir como los 
Apóstoles: “Señor, creo pero 
aumenta mi Fe”.                                                                  
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Ante la presencia de padres, 
maestros y directivos, se 
llevó a cabo el examen de 
Karate Do para los niños y 
niñas del colegio Herbart de 
Tepic, donde los pequeños 
realizaron pruebas físicas 
y técnicas que avalaron el 
nuevo nivel que ostentan en 
la disciplina. El gimnasio de 
artes marciales mixtas Ronin 
Gym de la escuela japonesa 
Bujutsukan, fue el recinto 
en que se realizó parte del 
trabajo de los menores, 
quienes además de mejorar 
su condición física, aprenden 
a defenderse contra casos 

de bullying e incluso de 
agresiones que pongan en 
riesgo su seguridad personal.
Los alumnos llevan además 
una formación ética y de 
valores, junto al aprendizaje 
de una cultura diferente, que 
hace énfasis en el orden, la 
disciplina y la formalidad, 
lo que se refleja en una 
educación integral de calidad. 
Padres y maestros pudieron 
participar al f inalizar la 
dura prueba de  sus hijos, 
con fotografías y diversos 
mensajes de aliento. 

¡Felicidades!.
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Local
eporteD

Exitoso examen de Artes Marciales
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"Por lo nuestro a lo universal"
15

"Soy hombre leal a la Universidad 
e institucional”: Nacho Peña 
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*Que no se confunda 
con incondicionalidad: 

no soy incondicional de 
nadie, señala 

* Cerró campaña en la 
histórica preparatoria 

número 1 "Julián Gascón 
Mercado" antes de 

dirigirse al histórico 
debate entre los 8 

aspirantes a la Rectoría 
de la Universidad 

Tepic, Nayarit.- Ante un patio 
central lleno de la Preparatoria 
#1 "Julián Gascón Mercado" 
cerró campaña el maestro 
Nacho Peña en la contienda 
por la Rectoría para dirigir 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit durante el periodo 
2016-2022, reafirmando 
que "no seré rector de los 
sectores, trabajaré sí con 
los sectores pero no para 
los sectores" y que "soy un 
hombre de lealtad, pero mi 
lealtad es con la Universidad 
Autónoma de Nayar i t ; 
también soy institucional 
pero no se confunda con 
incondicionalidad: no soy 
incondicional de nadie", dijo 
enfático en referencia clara 
a la acusación que se ha 
esgrimido en su contra de que 
protegerá a la administración 
saliente.
Bajo un sol calcinante de las 
4:30 de la tarde, debido a que 
una hora y media después 
iniciaría el debate entre los 
8 aspirantes a la Rectoría 
dentro del propio campus 
universitario, Nacho Peña 
estuvo acompañado por la 
mayoría de los consejeros 
directivos,  docentes y 
estudiantes que apoyan 
su candidatura, así como 
Carlos Muñoz Barragán, 
dirigente del Sindicato de 
Personal Académico de la 
UAN (SPAUAN) y Angel 
Aldrete Lamas, presidente de 
la Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
Animado por los gritos de 

"!universidad, universidad, 
universidad!" que con los 
puños en alto vitoreaban los 
cientos ahí presentes, quien 
encabeza el proyecto "Por la 
Universidad que Queremos", 
reconoció que tras estos 9 
días efectivos de recorrido 
por los diversos campus 
universitarios, preparatorias 
y áreas administrativas, 
"encontré una Universidad 
de pie sí, pero cumpliendo 
con creces su función social"; 
se comprometió a sacar no 
sólo del abandono sino de 
prácticamente la exclusión 
de la vida universitaria en 
que se encuentran todas las 
sedes universitarias fuera 
de Tepic.
También hizo referencia a que 
el único patrón de docentes y 
trabajadores administrativos, 
"es la Universidad Autónoma 
de Nayarit porque es a la 
institución y no a los sectores, 
a donde llegan los recursos 
públicos para el sostenimiento 
de todos y todas; por tanto, 
son la Universidad y la 
sociedad que aporta para 
su sostenimiento, nuestros 
únicos reales patrones. 
No nos confundamos: los 
dirigentes, representantes  y 
directivos, estamos de paso: la 
Universidad ha permanecido 
casi 50 años ya y deberá 
permanecer por lo menos 
otros 50 años, con y a pesar 
de cualquier puesto de toma 
de decisiones en nuestra 
organización interna".
También hizo mención, 
arrancando aplausos, de 

que sostendrá su política de 
transparencia que inició ayer 
mismo al hacer pública su 
declaración patrimonial, su 
declaración de impuestos y 
su declaración de no conflicto 
de intereses, sumándose a 
la propuesta impulsada por 
la sociedad civil denominada 
3 de 3: "lo mismo deberán 
hacer quienes conformen mi 
equipo de trabajo, y quienes 
no lo quieran hacer, no tendrán 
cabida en la administración", 
advirtió.
Fue claro el tono de los 
discursos tanto de Nacho 
Peña como de Carlos Muñoz 
y Angel Aldrete de contrastar 
con las agresiones verbales 
que un día antes, en otro cierre 
de campaña, el dirigente de 
los Empleados y Trabajadores 
de la UAN (SETUAN) hizo 
al referirse sobre todo al 
sector estudiantil. A voz en 
cuello, Angel Aldrete le hizo 
un llamado público a Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
dirigente de SETUAN, a 
"anteponer los intereses de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit a cualquier interés 
personal, y a sumar voluntades 
después del 31 de mayo" 
(cuando se elegirá al siguiente 
rector en el Consejo General 
Universitario) en torno de la 
nueva administración. "No 
tenemos porqué ser enemigos 
sólo porque pensamos 
diferente", aseguró en medio 
de aplausos.
Para cerrar, Nacho Peña 
elevó vivas a la Universidad, 
vivas a la Federación de 

Estudiantes, vivas al SPAUAN, 
y vivas al Sindicato de 
Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
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Tuxpan
En  Rosamorada… 
En un espectacular partido 

de futbol, Pimientillo 
vence a Tuxpan 4 a 2
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Samael Vega Paz, quien hizo 
un buen papel en el campo 
deportivo, ganándose por ello 
muy buenos comentarios de 
la afición futbolera. 

En este encuentro deportivo 
pudimos ver al ex regidor y 
licenciado en psicología Juan 
Ramón Mariscal Rodríguez, 
un gran impulsor del atletismo, 
del beisbol y ahora del futbol 
femenil, que en nuestro 
estado está teniendo muy 
buena aceptación por las 
jovencitas que gustan de 
este emocione deporte. 
Enhorabuena y muchas 
felicidades para las jovencitas 
que integran el equipo 
ganador de Pimientillo. 

Redacción
Rosamorada, Nayarit.- La 
tarde de este pasado sábado, 
se enfrentaron en una 
verdadera justa deportiva, 
los  equipos femeni les 
de Pimientillo y Tuxpan, 
quedando el marcador al 
final a favor de Pimientillo 
con un 4 a 2.
A f i c i o n a d o s  d e  e s t e 
ex t raord inar io  depor te 
tanto de Tuxpan como de 
Rosamorada se dieron cita 
este pasado sábado ya 
por la tarde en el campo 
deportivo de Pimientillo, para 
ver este esperado partido 
de futbol, en el que fungió 
como árbitro profesional el 
conocido Tuxpense Gustavo 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

SEMANA DE ELECCIONES Y REFORMAS 

los jóvenes.
Le corresponde a Beltrones hacer 
un buen papel y obtener resultados 
positivos, debido que también 
aspira a ser candidato presidencial 
y el entregar malas cuentas serían 
puntos negativos a su favor. 
No obstante, el PAN, PRD y MORENA 
hacen lo propio y es probable que 
el albiazul y el Movimiento de 
Regeneración se lleven algunas 
posiciones,  ahora es imposible  
llevarse el carro completo como 
sucedía en el pasado.
En torno a movimientos pero en 
otra cuestión, el pasado viernes 
se celebró la reunión para elegir al 
nuevo comité organizador del premio 
de periodismo por los próximos  tres 
años,  para ese efecto, participaron 
10 dirigentes de organizaciones 
de periodistas que hicieron sus 
propuestas y manejaron sus ternas. 
Se contó con la presencia del 
presidente del comité saliente, 
César Pérez Delgado y del director 
de prensa y relaciones públicas del 
Estado, Rafael Vargas Pasaye,  como 
parte del cambio y elección, en que 
salieron favorecidos los periodistas 
Oscar González Bonilla,  propuesta 
de la Unión de Columnistas UCAN,  
Maricarmen Núñez por las Mujeres y 
Enrique Rodríguez de FRECONAY. 

En reunión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
realizada este fin de semana en el 
Congreso del Estado, los diputados 
llevaron a cabo el análisis de las 
iniciativas de reforma constitucional 
en materia electoral, presentadas 
por los Grupos Parlamentarios que 
conforman la Trigésima Primera 
Legislatura. 
Las iniciativas tienen por objeto 
fortalecer e incentivar la participación 
ciudadana, así como brindar mayor 
certidumbre, equidad y transparencia 
a la competencia democrática en 
el estado; lo anterior  derivado 
de las propuestas presentadas 
por los Partidos Revolucionario 
Institucional, Acción Nacional, de 
la Revolución Democrática, Partido 
Verde Ecologista de México y del 
Trabajo, así como los que no cuentan 
con representación en la actual 
Legislatura, la reforma en su conjunto 
contempla un total de 10 puntos 
principales entre los que destacan el 
empate de las elecciones estatales 
con las federales de gobernador, 
diputados y ayuntamientos quienes 
tendrán un periodo de 4 años por 
única ocasión, siendo la jornada 
electoral el primer domingo de junio 
del año 2017.
De igual forma se establece la 

creación del Tribunal Electoral del 
Estado, la elección consecutiva 
de ayuntamientos y diputados, la 
regulación de las candidaturas 
independientes, la inclusión de 
la paridad de género horizontal y 
vertical en candidaturas,  regulación 
del organismo público local electoral, 
el umbral para mantener el registro 
como partido político y un sistema 
de nulidad de elecciones locales 
por violaciones graves, dolosas o 
determinantes durante el proceso 
electoral. 
Durante el análisis de las iniciativas 
con proyectos de decreto para 
reformar, adicionar y derogar diversos 
artículos de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de 
Nayarit, en materia Político-Electoral, 
las diputadas y diputados expusieron 
sus comentarios y sugerencias para 
que el dictamen que se someta a 
votación del pleno en Sesión Pública 
ordinaria se encuentre completo. 
Indudablemente que el documento 
en referencia será aprobado, lo que 
significa que el año entrante se 
elegirá gobernador por cuatro años, 
lo mismo que los ayuntamientos y 
legisladores por ese mismo tiempo.
Sin embargo, hay que esperar lo 
sucedido en próxima sesión de 
la Cámara, porque una llamada 
telefónica podría cambiar ese 
acuerdo y que todo siga igual,  de 
lo contrario, veremos si los calientes 
a la silla del gobierno siguen en las 
mismas o alguno se abre,  dado 
que son dos años menos y lo que 
se haría en esos 24 meses, me 
refiero en obras y beneficios para 
los pobres, no seamos mal pensados 
y de mentes perversas. 

No hay plazo que no se cumpla o 
fecha que no se llegue, después 
del registro para candidato a rector 
de la UAN y de dos semanas de 
campaña de los interesados a 
sacrificarse por manejar  el alma 
mater,  mañana martes sale el humo 
blanco y conoceremos el nombre 
del sucesor de Juan López Salazar, 
quien todavía goza de las últimas 
horas como el todopoderoso de la 
máxima casa de estudios en Nayarit.
La contienda real está entre Ignacio 
Peña y Humberto Lomeli Payan, 
quienes recorrieron las escuelas 
en los municipios, las facultades en 
Tepic,  y platicaron con académicos, 
trabajadores y obviamente los 
estudiantes que forman parte del 
Consejo, con el objetivo de convencer 
que los proyectos que encabezan 
son la mejor opción.
Es mañana martes cuando se 
conocerá  cuál de los citados fue 
electo rector, pues los otros no 
tienen posibilidad y lógicamente 
se registraron para entrar en la 
negociación y mejorar su situación 
como académicos o trabajadores en  
las áreas donde se desempeñan.
En el mismo aspecto de elecciones, 
pero  hab lando de  po l í t i ca , 
este domingo se renovarán 14 
gubernaturas del país,  por lo que 
las dirigencias de partidos políticos 
andan con todo en el apoyo a sus 
abanderados, el más optimista es 
el líder nacional del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones, que en reiteradas 
ocasiones manifestó a lo largo de 
la campaña, que su partido es la 
mejor opción, porque aglutina a 
sectores, organizaciones, los mejores 
hombres,  mujeres y la apertura a 
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En marcha programa 
de referencia de 

pacientes para mejorar 
atención en el IMSS

* Se trata de que el paciente obtenga su cita de 
especialidades el mismo día de su consulta en Medicina 

Familiar, en un lapso no mayor a 30 minutos

El mesianismo de López Obrador

Como parte de las prioridades de 
la Dirección General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
para mejorar y hacer eficiente el tiempo 
de espera para la atención de las y 
los derechohabientes, se impulsa en 
Nayarit la iniciativa de “Referencia” 
de pacientes a un segundo nivel de 
atención, para que una vez que el 
médico familiar valoró al paciente 
y considera necesario referirlo a un 
especialidad de segundo nivel para 
una atención médica y/o quirúrgica, 
lo haga de manera oportuna.
El coordinador auxiliar de Atención 
Médica, Fernando López Altamirano, 
informó que el programa de procesos 
de referencia a segundo nivel es una 
iniciativa prioritaria que surge por 
la necesidad de mejorar la atención 
al derechohabiente y responder a 
la creciente demanda de servicios 
de atención médica, para que el 
paciente obtenga su cita a segundo 
nivel de atención el mismo día de 
su consulta de medicina familiar en 
un lapso no mayor a los 30 minutos.
Es decir, “se trata de fortalecer los 
procesos de tal manera que en el 
momento que el médico le origina 
su envío, ese envío llega con la 
asistente médica, la asistente de 
adscripción le solicita su cita a la 
especialidad médica a través de una 
plataforma y en un lapso no mayor 
a 30 minutos se da respuesta a esa 
solicitud de consulta en el Hospital 
de Zona No. 1 o en la Unidad Médica 
de Atención Ambulatoria”, indicó el 
médico.
Destacó que la finalidad de la 

referencia, es que el paciente no 
tenga que esperar mucho tiempo 
en saber cuándo será valorado o 
atendido por el especialista; esto 
es, ser eficiente en mejorar el 
tiempo y la calidad de los servicios 
que se otorgan al derechohabiente 
para contar con una cita médica o 
intervención quirúrgica en el segundo 
nivel de atención.
Este programa inició recientemente 
en la Unidad de Medicina Familiar No. 
25 de la delegación estatal del IMSS 
y a dos meses de su implementación 
se incorporaron las Unidades de 
Medicina Familiar No. 02, 05, 20, 
24 y 26 de la zona metropolitana 
de esta capital del estado.
Así mismo, en la zona sur del estado, 
las unidades médicas 16, 19, 22 y 27 
incorporaron a esta iniciativa, para 
solicitar citas al Hospital General 
de Subzona No. 15 de las Varas, 
Nayarit; en la zona centro norte 
las UMF 03 del Cora, 04 de Villa 
Hidalgo, 07 de Ruiz y 09 de Tecuala, 
11 Yago, 12 Aután, 21 de Pimientillo, 
ya se sumaron a este programa de 
referencia de pacientes a segundo 
nivel de atención al Hospital General 
de Zona No. 10 en el Municipio de 
Santiago Ixcuintla, Nayarit. 
Finalmente, el doctor adscrito al área 
médica de la delegación estatal del 
IMSS dijo que conforme se registren 
los resultados y progresión en este 
tipo de acciones para mejorar la 
calidad de atención que se otorga, 
se ampliará a más Unidades de 
Medicina Familiar en beneficio de 
la población derechohabiente. 

pinión

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

Escuché una breve entrevista de 
Andrés Manuel López Obrador con 
el conductor del noticiero vespertino 
de Radio fórmula Pepe Cárdenas, 
entrevista que me puso los pelos 
de punta. Lejos de considerar 
al “peje” como una alternativa 
democrática de gobierno para el 
2018 como presidente de la república 
como en otras ocasiones se lanzó 
obsesivamente contra la mafia 
del poder que manipula desde las 
sombras -según él- Carlos Salinas 
de Gortari al que considera es el jefe 
del PRI y del PAN pero que ahora 
tiene como sus alcahuetes a todos 
los partidos políticos excluyendo al 
suyo, (MORENA).
Por supuesto aclaró que solo MORENA 
garantizará los intereses del pueblo 
pues se rige bajo los principios 
morales “No mentir, no robar y no 
traicionar al pueblo”.
El político tabasqueño como si 
tuviera la verdad absoluta, en un 
tono maniqueista descalificó a los 
demás aspirantes a la presidencia de 
la república a los que tildó que son 
una comparsa de la mafia del poder 
y son cómplices de las corruptelas 
que cometen con total impunidad.
Cuando el entrevistador Pepe 
Cárdenas lo inquirió de cuál era su 
opinión sobre la regulación de la 
marihuana para el autoconsumo y 
con fines medicinales, la iniciativa 
presidencial de los matrimonios 
igualitario y del mismo sexo, el 
derecho de las minorías lésbicas, gay 
y transgéneros para que ejerzan a 
plenitud todos sus derechos humanos 
esquivó la pregunta y se salió por 
la tangente sin fijar la posición de 
su partido con claridad.
La posición de López Obrador es 
ambigua gatopardista porque por 
un lado se asume como el que va 
a salvar de la corrupción y de la 
impunidad a nuestro país y, por otro 
lado, ni MORENA ni sus bancadas 
en el Congreso de la Unión sus 
diputados y senadores se muestran 
apáticos y hasta reacios a participar 
activamente al lado de otras fracciones 
parlamentarias y de la sociedad civil 
organizada para que en el próximo 
periodo extraordinario de sesiones 
de la comisión permanente de ambas 
cámaras se aprueben las 7 leyes 
reglamentarias del Sistema Nacional 
Anticorrupción.
Por otro lado al asumirse López 
Obrador como el Mesías que salvará a 

la nación en una lucha de los buenos 
contra los malos no se asume como 
un líder social sino como un pastor 
religioso en donde su verdad es 
la única y la de los demás es pura 
simulación.
Cuando descalificó a quienes piensan 
diferente los satanizó como engendros 
del mal. De continuar con este discurso 
maniqueista estará conduciendo a 
la nación a que ascienda al poder 
un gobierno autoritario de carácter 
caudillista.
A lo que aspiramos los mexicanos 
es a la edificación de una república 
democrática en donde se respeten los 
derechos humanos, la tolerancia a los 
que piensan distinto, el respeto a las 
libertades ciudadanas, a la aplicación 
del derecho para combatir la corrupción 
y la impunidad en el servicio público 
y Entes privados, en el respeto a la 
diversidad de género, origen social, 
étnico y religioso, el fortalecimiento 
de nuestras instituciones sustentada 
en los partidos políticos en donde 
el sufragio universal sea el que 
determine quienes deban ser nuestros 
gobernantes.
Apostarle al unipartidismo o a los 
caudillos que se asumen como 
redentores del pueblo es conducir  
a la nación al colapso de nuestra 
economía y de nuestras instituciones 
republicanas.
Este tipo de gobierno lo podemos 
constatar en la crisis institucional 
que viven los venezolanos hoy en 
día cuando el gobierno encabezado 
por Nicolás Maduro enfrenta una 
situación de ingobernabilidad a 
consecuencia del colapso de su 
economía y el desprecio por el Estado 
de derecho por lo que se ha visto 
forzado a suspender las garantías 
individuales mediante el uso de la 
fuerza militar. Esta clase de país no 
lo queremos para el nuestro…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/
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Feliz día del 
estudiante: José Ángel 

Martínez Inurriaga
GenteyPoder/ Por: Pedro 

Bernal
Tecuala, Nayarit.- Varias 
escuelas son apoyadas en el 
día del estudiante por el gestor 
del pueblo, Ángel Martínez 
Inurriaga, a continuación 
amigo lector esto a ver qué 
te parece:
“El poder gubernamental no 

se usa para acabar con los 
enemigos políticos porque 
entonces sería un político 
desahuciado, mediocre y 
sin ética humanitaria. El 
poder del gobierno se usa 
para ayudar al pueblo en 
todas su necesidades más 
apremiantes, sin ver colores ni 
partidos”. Esto, amigo lector, 

me lo comentó un ciudadano 
que dice estar cansado de los 
gobiernos autoritarios que 
son elegidos por el pueblo 
y cuando están en el poder 
se olvidan de esto. Todo esto 
fue en unas entrevistas que 
hice a varios ciudadanos (as) 
sobre el trabajo legislativo 
del doctor Ángel Martínez 
y de todos este comentario 
me gusto, por su contenido y 
por eso lo escribí en mi nota 
periodística.
“El diputado Ángel Martínez 
–prosiguió- se ha dedicado 
en todo este trayecto desde 
que tomo posesión como, 
legislador a volver a los 
ejidos a devolverle el favor a 
quienes creyeron en él. De no 
ser por tu medio informativo, 
Pedro, no nos enteráramos 

Agradecen a Malaquías Aguiar la eliminación de un peligroso foco de infección
Pedro Bernal/ Gente y Poder

Acaponeta. Como se ha venido informando 
el Presidente Municipal de Acaponeta, C. 
Malaquías Aguiar Flores, sigue realizando 
ante la Comisión Estatal del Agua (CEA) y 
las instancias similares como la Conagua, 
una muy importante gestión para obtener 
recursos financieros con la meta de sanear 
de manera integral y significativa, el arroyo 
de La Viejita, que cruza por distintos puntos 
de la cabecera municipal y que desde 
siempre, viene recogiendo las descargas 
sanitarias de buena parte de la población 
y que finalmente desembocan en el Río 
Acaponeta que también se ve afectado.
También se ha informado que en este 
proyecto que coordina la Dirección de 
Planeación y Desarrollo con su titular, el 

Ing. Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
se han detectado varios puntos críticos a 
lo largo de la ruta del mencionado arroyo, 
siendo uno de los que más preocupaba, 
la ubicación de un cárcamo de bombeo 
conocido como “La Bomba”, donde se 
requería la colocación de un transformador 
eléctrico que diera servicio a esta estructura 
y comenzará a trabajar enviando las 
aguas negras que prácticamente a cielo 
abierto se vertían de una buena área del 
oriente de la ciudad y que iban a caer a 
una gran laguna cuya extensión llegaba 
hasta la calle Chapultepec y cuyas aguas 
corrían, sobre todo en temporada de lluvia, 
formando un arroyuelo que atravesaba esa 
vialidad donde fue necesario hace años 
construir un puente peatonal pues el paso 

se hacía imposible para los pobladores de 
la zona, y finalmente esas aguas pútridas 
iban a caer al arroyo de La Viejita con 
consecuencias ecológicas terribles.
Se abocó el Ayuntamiento a atender esa 
problemática y hoy, esa inmensa laguna 
de aguas negras, que era sin duda un foco 
de infección y un riesgo para la salud de 
los ciudadanos, además de ser la causa 
de fuerte daño ecológico, ha desaparecido 
o está a punto de extinguirse, lo cual ha 
causado el regocijo de los vecinos que ven 
en esta acción del gobierno municipal de 
Malaquías Aguiar, la solución para muchos 
de sus problemas y preocupaciones, ya 
que son decenas de niños del área que 
juegan y desarrollan sus actividades a 
orillas de esa laguna de aguas negras. 
Especialmente la Sra. María Sandoval, 
quien vive precisamente a unos metros 
de ese punto de la ciudad, agradece esas 
acciones y ve con muy buenos ojos, que 
el propio primer edil esté al tanto de las 
obras y personalmente visite las mismas 
y a los vecinos para consultar su parecer, 
como hizo con los habitantes de ese lugar. 
Comenta que sin duda hay algunas otras 
cosas por hacer, pero el hecho de ya no 

ver esa enorme laguna, que si bien no 
era pestilente, si significaba un riesgo 
para la salud de su familia, es algo que 
debe de agradecer y reconocer.
Por supuesto el proyecto del saneamiento 
del arroyo de La Viejita, sigue adelante y 
poco a poco los puntos críticos detectados se 
han ido solventando y con frecuencia el Ing. 
Josué Salvador Sánchez, coordinadamente 
con el alcalde, convoca al resto de las 
instancias involucradas en este proyecto 
que se pretende sea integral, de ahí la 
participación del Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento (OROMAPAS), de la 
Dirección de Obras y Servicios Públicos, 
de la Dirección de Protección Civil, de la 
Dirección de Salud, de la de Comunicación 
Social y todas aquellas que en un momento 
dado tuvieran alguna injerencia en el 
tema. (DCSM)

lo que hace el diputado; lo 
hemos encontrado muy de 
mañana muy tarde o de noche 
trabajando por su gente. Tú 
crees, -me volvió a decir- que 

el ginecólogo tenga esa 
necesidad, hace cuanto 
tiempo que no se veía esto; 
al diputado de este distrito 
tenías que ir a buscarlo 
a Tepic, y ahora no, aquí 
está el resultado tenemos 
diputado del pueblo y para 
el pueblo, trabajando las 
12 horas del día”. 
Hasta ahí el comentario de 
mi amigo Mario “N”, quien 
pidió no pusiéramos los 
apellidos y respetamos 
su decisión y hacemos 

caso a su pedimento. Pero 
como siempre el ciudadano 
y tú asiduo lector tienen la 
última palabra, Gracias.

“Hay muchas puertas que tienes el poder de abrir, solo si haces lo necesario 
para llegar hasta ellas. Nunca desprecies el conocimiento porque no sabes el 

poder tan grande que este guarda en su interior”
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Significativos 
apoyos del 

Ayuntamiento 
a la población 
de El Carrizal

Llevó el IMA pláticas 
sobre sexualidad a 

jóvenes del CBTA 182

19

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado 
viernes el juez auxiliar de 
la lejana población serrana 
de El Carrizal, joven David 
Sánchez Elías, acudió a 
la presidencia municipal 
a recoger dos tableros de 
básquetbol que le habían sido 
prometidos por el presidente 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, el cual ya los tenía 
listos para su entrega, junto 
con equipo deportivo de fútbol 
y voleibol. Sin embargo, 
el  dir igente de aquel la 
comunidad,  p la t icando 
sobre las necesidades de su 
comunidad con el primer edil, 
logró que se le apoyara con 
20 sacos de cemento que de 

su peculio el alcalde ofreció a 
esa localidad para sumarlos 
a los 50 mil pesos que el 
Consejo Nacional de Fomento 
Educa t i vo  (CONAFE) , 
otorgará a esa población 
para la construcción de un 
aula de su escuela primaria, 
que hoy no es más que una 
simple cabaña de madera y 
láminas con la cual sufren 
las inclemencias del tiempo. 
Explica el juez auxiliar, cosa 
que agradece a nombre 
de todos sus vecinos, que 
el presidente municipal 
se comprometió a ofrecer 
apoyos similares hasta ver 
concluida esta obra tan 
necesaria para los niños de 
esa comunidad indígena. 
(DCSM)

Por otro lado, la coordinadora 
del IMA, anuncia que en breve 
habrán de darle seguimiento a 
aquel proyecto con que inició el 
IMA, en base a un acuerdo hecho 
con INMUNAY para la creación 
del Centro para el Desarrollo de la 
Mujer, que permitirá a las damas 
del municipio tener un acceso a 
la salud y educación, así como 
la igualdad de condiciones en 
todos los espacios de la vida: 
política, económica, comunitaria 
y cultural. Hay que decir al 
respecto que este proyecto 

se realizó el año pasado en la 
colonia Lázaro Cárdenas, donde 
las necesidades y las carencias 
son muchas, y en esta fase que 
ya se tiene contemplada, explica 

la joven funcionaria, se tiene 
planeado para continuar en 10 
polígonos semejantes al de la 
colonia mencionada, teniendo 
la experiencia que dejó esa 
práctica. Por lo pronto informa 
que ya tiene amarradas a tres 
colaboradoras de este proyecto 
en otras tantas áreas: la abogada 
Rodriga García Orozco, para las 
asesorías jurídicas; la Sicóloga 
Araly Cervantes Mitre para la 
atención anímica y la Trabajadora 
Social  Elsa Aguilar Hernández 
Núñez, quienes atenderán de 

9:00 a 15:00 horas en las 
instalaciones del Instituto de la 
Mujer Acaponetense, ubicadas 
en la calle Puebla 39 norte, entre 
Matamoros y Corona. (DCSM).

Agradecen a Malaquías Aguiar la eliminación de un peligroso foco de infección

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El Instituto de la 
Mujer Acaponetense (IMA) que 
coordina la Lic. Yajaira Medina 
Orozco, dependiente del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a 
cuya cabeza se encuentra el 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
continuando con su labor de 
capacitar u orientar a la mujer 
sobre diversos temas, llegó el 
pasado jueves a las instalaciones 
del Centro de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario No. 
182 (CBTA), donde fueron 
recibidos por el Maestro José Luis 
Pardo Hernández para ofrecer 
una plática sobre sexualidad, la 
cual tuvo como título “Yo cuido mi 
cuerpo” e impartió la Dra. Leonor 
Rivera Rivera, investigadora 
del Instituto Nacional de la 
Salud Pública, quien arribó a 
esta ciudad para impartir sus 
conocimientos entre los jóvenes 
bachilleres, especialmente las 
mujeres.
La plática versó sobre la 
responsabilidad que se debe de 
tener al momento de ejercer la 
práctica sexual, ya que solo con 
la conciencia de la situación y 
de los riesgos, se pueden evitar 
consecuencias negativas como 
los embarazos no deseados o 
contraer enfermedades venéreas, 
que pueden cambiar la vida de 
las personas, arruinar la juventud 
y su futuro; estructurando la 
charla con dinámicas en la 
que participaron de manera 
entusiasta un grupo numeroso 
de estudiantes.
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ecualaT
El equipo de béisbol “Los Gallitos de USA” 

son recibidos por Lucio Santana Zúñiga

20

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- El H. XXXV1 
Ayuntamiento municipal que 
representa Lucio Santana 
Zúñiga, recibió efusivamente 
la visita tradicional del equipo 
de béisbol “Los Gallitos” de los 
Estados Unidos Americanos. 
Y fue este sábado 28 de mayo 
cuando el equipo en mención 
llegó al estadio municipal 
“Santos Ramos Contreras”, su 
campo de béisbol preferido. 
Este trabuco deportivo llega 
a su casa después de un 
año como anteriormente 
se hizo, integrado por 
paisanos radicados en la 
Unión Americana.
El primer edil, acompañado de 
su regidores Ana Elsa Jiménez 
Huerta, Romana Morales 
Manc i l las ,  Hermel inda 

Medina Ayala, Florencio 
Ibarra Valdivia,  Julio Inda 
Flores y Adrián Parra Arreola; 
junto con ellos la directora de 
eventos cívicos y culturales 
del gobierno local, Rosa 
Martha Hernández Regalado; 
el siempre activo director de 
turismo local, Efraín Kichik 
Ceja; el locutor de radio 
Alfredo González, el popular 
“Fello”. El equipo veteranos 
de Tecuala, representados 
por Javier el popular “Negras 
Martínez”, Ramón Gurrola, 
Filiberto Minjares Apodaca, 
Hugo Lizárraga, Fernando 
“El Toto” García, Wenceslao 
Benítez, Martin Robles; junto 
a sus compañeros los Fileños, 
David Mata Osuna,  Brigido 
Solís y Jaime Trujillo.
El equipo visitante viene al 
frente Ricardo Parra Vásquez, 

José  “El Cuate” Jiménez, 
Rubén Ayala, José Contreras, 
Emilio Espinosa y muchos 
otros más.
En los honores a la bandera, 
la escolta y banda de guerra 
con elementos de seguridad 
pública, dieron el tono cívico 
nacional a nuestra enseña 
patria y en el acostumbrado 
juramento a la bandera tocó 
el turno a el joven José 
Alfredo Medina Fonseca 
y para entonar el himno 
nacional mexicano fue la voz 
del maestro en fotografía 
Candelario Millán.
En este bonito evento 
deportivo no podía faltar la 
presencia, un poco tardía 
pero efectiva, de la bella y 
hermosa madrina de ambos 
equipos.
Así es como el presidente 
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ecualaT
municipal Lucio Santana 
Zúñiga recibe y convive 
con nuestros paisanos Los 
Gallitos, además es de notarse 
el importante lugar que tiene 
el deporte del béisbol en el 
gobierno actual. Ahí mismo, 
al enviar de su mensaje de 
bienvenida, el primer edil les 
expresó: “quiero agradecerles 
todo el esfuerzo que hacen 
todos ustedes por estar 
aquí con nosotros, y que 
esta tradición siga año con 
año y que nunca se pierda 
esto de venir a fomentar 
el deporte para retirar a 
todos los jóvenes de los 
vicios la drogadicción, en el 
trigésimo sexto ayuntamiento 
estamos trabajando para el 
deporte que están practicando 
muchos jóvenes y eso nos 
fortalece, que ustedes vengan 
a reforzarlo porque Tecuala 
tiene mucha gente mucho 
talento, y prueba de ello, que 
en la liga Nayarit de béisbol 
quienes demostraron que hay 
buena madera de béisbol 
en Tecuala, compatriotas 
de ustedes. Muchas gracias 
compañeros y aquí estamos 
a sus órdenes”.
A continuación Lucio Santana 
subió a la lomita de los 
disparos para hacer el primer 
lanzamiento y presentando 
la bola le lanzó a Hermelinda 

Medina Ayala, quien tomó 
la majúa de lado derecho y 
en la receptoría Julio Inda, 
recibiendo un primer strike, 
y en el segundo lanzamiento 
Medina Ayala pegó un 
bombeadito atrás del pitcher 
quien intentó atraparlo, pero le 
fue imposible  convirtiéndose 
así en el primer hit sencillo 
del juego.
En las gradas del estadio 
bastantes familias y amigos 
hicieron presencia para ver 
jugar a estos tradicionales 
equipos como: José “Chepe” 
Meza, José Betancourt, Abel 
Meza, Marcos Jiménez, el 
doctor Andrés Bogarin, Raúl 
Tiznado, el ingeniero Ampelio 
González, don Heriberto 
López Rojas el Titiyo, Walter 
Olivarria, Santos  Inda el 
popular Primo, y muchos otros 
más. La seguridad pública 
para todas las familias hay 
presentes estuvo a cargo 
del director Alfredo Arellano 
Núñez y el subdirector Antonio 
Barragán Avena. Los umpires 
para este gran juego de 
béisbol fueron, en el home, 
Santos Pacheco y Antonio 
Fraile, en las bases, quienes 
dieron el canto de ¡Play Ball! 
Iniciando así las hostilidades 
deportivas para gusto y 
emoción de todos los ahí 
presentes.
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Monterrey, NL. 
El Pachuca se proclamó campeón 
del torneo Clausura 2016 del fútbol 
mexicano al rescatar hoy con un 
hombre menos un agónico empate 
1-1 en su visita al Monterrey 
e imponerse en la final con un 
marcador global de 2-1.
Un cabezazo de Víctor Guzmán 
a los 93 minutos dio el empate 
y el sexto título de su historia al 
Pachuca, que en el partido de 
ida disputado el jueves se había 
impuesto 1-0 en su estadio.
El gol de la visita llegó pese a que 
jugaba con un hombre menos desde 
los 73 minutos por la expulsión del 
colombiano naturalizado mexicano 
Aquivaldo Mosquera. El Monterrey, 
que soñaba con dar vuelta la historia 
o al menos forzar la prórroga, se 
había colocado por delante con un 
gol del colombiano Dorlan Pabón 
a los 38 minutos.
El conjunto dirigido por el uruguayo 
Diego Alonso celebró así el sexto 
trofeo de su historia después de 
los obtenidos en Invierno 1999, 
Invierno 2001, Apertura 2003, 
Clausura 2006 y Clausura 2007.
El Monterrey, comandado por 
Antonio Mohamed, se quedó en 
cambio a las puertas de su quinto 
título después de los logrados en 
1986, 2003, 2009 y 2010. El técnico 
argentino, además, no pudo ganar 
su tercer trofeo en distintos equipos 
después de los obtenidos con los 
Xoloitzcuintles de Tijuana (Apertura 
2012) y el América (Apertura 2014).
El Monterrey salió con todo en busca 
de dar vuelta la serie, tal como lo 
había hecho en semifinales ante 
el América. Dominó gran parte 
del encuentro, pero la suerte no 
estuvo de su lado.
El primer aviso de los locales fue 
del colombiano Edwin Cardona, 
con un tiro desde fuera del área 
que el arquero Oscar Pérez desvió 
a tiro de esquina.
Mosquera, sin embargo, respondió 

inmediatamente para la visita con un 
cabezazo picado que rebotó y pasó 
ligeramente arriba del travesaño.
Pero Monterrey dominaba la 
pelota e intentaba llegar con el 
balón controlado al área. En ese 
contexto, el ecuatoriano naturalizado 
mexicano Walter Ayoví sacó un 
fuerte disparo que pasó pegado 
al poste derecho.
Casi inmediatamente el argentino 
naturalizado mexicano José María 
Basanta, defensa de Monterrey, 
remató con la cabeza y por poco 
abre el marcador.
"Rayados" dominó encerró en su 
campo a los Tuzos, que conforme 
pasaron los minutos perdió 
poder ofensivo en parte por las 
imprecisiones.
Cardona pudo haber alcanzado 
antes el empate global del Monterrey 
con un penal a los 34 minutos del 
primer tiempo, pero su disparo salió 
por arriba del travesaño.
Tras la falla, Cardona trató de 
desquitarse con un fuerte tiro, pero 
Pérez, el arquero de 43 años, desvió 
el esférico con un gran lance.
Pérez volvió a ser vital para el 
Pachuca al atajar con buenos 
reflejos tres remates seguidos del 
equipo local dentro del área chica. 
Sin embargo, no pudo evitar el gol 
de Pabón, que adelantó a los locales 
antes del final del primer tiempo.
En la segunda mitad, la situación 
no mejoró para el Pachuca, ya 
que Mosquera salió expulsado 
al derribar a Pabón cuando éste 
estaba por entrar al área con el 
balón controlado a los 73.
Sin embargo, el Pachuca resistió 
y se llevó su premio sobre el final, 
con un cabezazo de Guzmán que 
valió un título. El jugador visitante 
le ganó el salto al defensa Edgar 
Castillo y marcó el tanto que significó 
la consagración del Clausura 2016 
cuando parecía que el cotejo se 
iba a definir en el alargue.
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eportesD
fue rescatado en 
Tamaulipas por fuerzas 

federales y estatales Pachuca remonta 
y logra el título

Alan Pulido
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Se vende casa en calle Tlalpan #122 
col. Amado Nervo informes a los 
telefonos 2163711 y 311 163 05 19

MÉXICO – Después de casi 
24 horas de haber sido 
plagiado por desconocidos en 
Ciudad Victoria, Tamaulipas, 
el futbolista Alan Pulido fue 
rescatado.
El jugador fue llevado a un 
hospital a donde acudió el 
gobernador Egidio Torre. 
Poster iormente, ambos 
salieron ante los medios de 
comunicación.
"Lo más importante es que aquí 
está, está aquí con nosotros y 
bueno eso es lo que realmente 
queremos comunicarles", 

dijo el gobernador luego de 
explicar que se revelarán 
detalles del operativo de 
rescate más adelante.
Pulido posó serio, con una 
venda en la mano y golpes 
en el pecho y simplemente 
respondió "estoy bien".
El Gobierno de Tamaulipas 
también emitió el siguiente 
comunicado ratificando el 
operativo:
"El Grupo de Coordinación 
Tamaulipas informa que en 
un operativo conjunto de las 
fuerzas federales y estatales, 

poco antes de la medianoche 
del domingo 29 de mayo se 
logró rescatar sano y salvo 
al futbolista profesional Alan 
Pulido, quien fue privado 
de su libertad la noche del 
sábado 28 de mayo en esta 
ciudad capital. Pulido en estos 
momentos se encuentra bajo 
valoración médica."
La noche del sábado, 
después de acudir a una 
fiesta acompañado por su 
novia, Pulido fue secuestrado 
por un grupo armado en 
una carretera tamaulipeca, 
noticia que trascendió en las 
primeras horas del domingo.
El hecho propició un gran 
movimiento no solo en el 
estado de Tamaulipas, sino 
en todo el país.



23Lunes 30 de 
Mayo de 2016

Lunes 30 de Mayo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1950

uajicoriH

Atrapa la policía municipal ha osado ladrón de casa habitación en Acaponeta

23

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta.- Un osado ladrón, tuvo la 
infeliz ocurrencia de meterse a robar 
a una casa habitación ubicada en la 
calle Allende No. 109 al poniente del 
centro de la ciudad, justo cuando el 
reloj marcaba el mediodía del viernes, 
acción que desafortunadamente 
para él salió muy mal ya que dejó 
a una persona de la tercera edad 
herida con peligrosa navaja y al 
caco encerrado en las celdas de la 
cárcel municipal.
Los hechos se dieron a las 12:05 
cuando en la comandancia de la 
Dirección de Seguridad Pública, al 
mando del C. Martín Cedano Guízar, se 
recibió una llamada donde se advertía 
que una persona encapuchada había 
intentado robar en una vivienda por 
la mencionada calle del centro de 
la ciudad, dejando a una persona 
sexagenaria herida de la barbilla 
por un objeto punzocortante. De 

inmediato se activó la alerta y una 
patrulla de la policía llegó a la escena 
del ilícito, encontrando a un joven 
sospechoso que insistía en decir 
que alguien había intentado meterse 
a robar a la desafortunada mujer, 
misma que ya había sido trasladada 
para su atención a un centro de 
salud, pero la actitud del muchacho 
despertó las sospechas del cuerpo 
policiaco y cuando aquel pretendió 
escabullirse en la confusión, fue 
detenido y llevado en presencia de 
la dama herida quien lo reconoció de 
inmediato, como el autor del asalto 
y el causante de su herida.
Al declarar la ofendida, cuyo nombre no 
se rebela para proteger su identidad, 
explica que el joven encapuchado, 
quien después se supo era Cristian 
Leonel Palomeras Alcaraz, de 19 
años de edad; armado con un cuchillo 
con una navaja de acero inoxidable, 
sin cachas, de la marca Thomas 
Kitchenwarf, pretendió robarle su 

patrimonio, por lo que lógicamente la 
mujer, asustada, perdió la compostura 
y comenzó a gritar, siendo el primer 
sorprendido el ratero que la tomó por 
la espalda colocándole la navaja en 
el cuello y provocando de manera 
accidental una herida en la barbilla 
de la cual manó mucha sangre, 
que causó el espanto del joven, el 
cual, arrepentido de su acción, se 
quitó la capucha e intentó calmar a 
la anciana, pero ya el daño estaba 
hecho.
El delincuente es originario de esta 
ciudad de Acaponeta, avecindado 
en la calle Uruguay de la colonia 
Invinay, y espera la decisión de la 
afectada de interponer una denuncia 
que decidirá su futuro. Al respecto el 
Director de Seguridad Pública Martín 
Cedano Guízar, recomienda a la 
ciudadanía a presentar su denuncia 
ante el Agente del Ministerio Público 
para en consecuencia poder contener 
los ánimos de estas personas, ya 

que con la denuncia, los infractores 
quedarán tras de las rejas, caso 
contrario de los que, por ausencia 
de ese trámite, quedan libres para 
seguir cometiendo robos y actos 
reprobables. (DCSM)

La continuación de la carretera Huajicori-Santa 
María de Picachos, es una realidad: Sergio Rangel

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Huajicori, Nayarit.- Siguen 
las grandes obras en el 
municipio de la zona serrana 
de Huajicori, Nayarit, el 
presidente municipal Sergio 
Rangel Cervantes le sigue 
llevando a su pueblo obras de 
mucho beneficio en lo que a 
caminos y vialidades se refiere, 
después de estar presente 
en la visita con el Presidente 
de la República Enrique 
Peña Nieto, acompañado 
de cientos de ciudadanos 
huajicorenses, que por su 
propia voluntad quisieron 

ir a saludar al mandatario 
de la república mexicana. Y 
como dice el dicho “nadie da 
paso sin huarache”, así es 
el “Loco” Rangel Cervantes, 
sus salidas del municipio a la 
capital nayarita o a la capital 
mexicana solo han sido con 
un solo fin, buscar los apoyos 
necesarios con las diferentes 
dependencias federales, y 
ahora ya consiguió con la 
Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes la continuación 
de la carretera Huajicori-Santa 
María de Picachos, una gran 
obra que vendrá a dar más 
rendimiento en las salidas de 

los habitantes de la sierra a 
esta cabecera municipal o a 
otros municipios, ¡y porque 
no!, fuera de nuestro estado.
“Quien conoce esa ruta 
serrana sabe e l  gran 
beneficio que llevara a otras 
comunidades o poblados 
por esa misma carretera, 
además de la gran inversión 
económica que se repartirá 
entre muchos trabajadores 
que ahí podrán emplearse y 

tendrán la oportunidad de un 
salario digno y muy necesario 
para el sostenimiento de 
decenas de familias de raza 

tepehuana en los adentros 
de esa sierra huajicorense. 
Todo esto no se  hubiera 
logrado sin el apoyo de la 

senadora Hilaria Ramírez 
Arvizu y el diputado federal 
Efraín “El Gallo” Arellano 
Núñez, que al parecer ya 
se está dejando ver y dando 
los resultados que la zona 
norte de Nayarit espera de 
su legislador federal y con 
el gran apoyo del delegado 
de la SCT (Secretar ia 
de Comunicac iones y 
T r a n s p o r t e s ) ,  J e s ú s 
Miramontes, y por todo esto 
¡vamos por más recursos para 
Huajicori Nayarit!”, finalizó 
diciendo Sergio Rangel 
Cervantes.    
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